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aprobado en el Consejo de Ministros de 28 de marzo de 2023. 
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 José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 

 
 

1990 

11L/POP-0059. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a la 
valoración que hace el Gobierno de La Rioja de la evolución de las 
exportaciones en nuestra comunidad. (Tramitada como pregunta de 
respuesta por escrito). 
 José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 1991 

11L/POP-0060. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si 
el Gobierno de La Rioja considera necesarios mayores recursos a 
la internacionalización para incrementar las exportaciones de 
nuestra comunidad. (Tramitada como pregunta de respuesta por 
escrito). 
 José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 1991 

11L/POP-0061. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si 
considera el Gobierno de La Rioja que es necesario un cambio en 
la política económica regional. (Tramitada como pregunta de 
respuesta por escrito). 
 José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 1991 

11L/POP-0062. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si 
considera el Gobierno de La Rioja necesario cambiar la política 
industrial para impulsar la economía de nuestra comunidad. 
(Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 
 José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 1992 

11L/POP-0063. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si 
considera el Gobierno de La Rioja necesaria la aprobación de un 
nuevo modelo de financiación autonómica. (Tramitada como 
pregunta de respuesta por escrito). 
 José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 1992 

11L/POP-0131. Pregunta con respuesta escrita relativa a cómo 
explica el Gobierno de La Rioja que la Resolución 4/2023, de 11 de 
julio, de la Consejería de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y  
Medio Ambiente, por la que se establecen limitaciones para la 
realización de determinadas actividades en base al riesgo de 
incendio forestal, incluya las actividades especificadas en los 
puntos 1, 2 y 3 como "permitidas con condiciones" en zonas de 
peligro en periodos de riesgo muy alto de incendios forestales, y no 
como prohibidas, tal y como obliga la Ley 43/2003, de 21 de 
noviembre, de Montes. (Tramitada como pregunta de respuesta por 
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escrito). 
 Jesús María García García ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
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11L/POP-0132. Pregunta con respuesta escrita relativa a cómo 
explica el Gobierno de La Rioja que la Resolución 4/2023, de 11 de 
julio, de la Consejería de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y 
Medio Ambiente, por la que se establecen limitaciones para la 
realización de determinadas actividades en base al riesgo de 
incendio forestal, incluya las actividades especificadas en el 
punto 2 como "permitidas con condiciones" y en el punto 3 como 
"permitidas con condiciones reforzadas" en zonas de peligro en 
periodos de riesgo extremo de incendios forestales, y no como 
prohibidas, según la Ley 43/2003. (Tramitada como pregunta de 
respuesta por escrito). 
 Jesús María García García ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 1992 
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en que se encuentra la elaboración de la primera Estrategia 
Riojana de Transición Justa, cuyo primer borrador estaba expuesto 
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Especies Silvestres en Régimen de Protección Especial, teniendo 
en cuenta que se incluyó en ese listado en el año 2021 siguiendo el 
dictamen del Comité Científico del Ministerio para la Transición 
Ecológica, que lo recomendaba por la unanimidad de sus 
miembros y científicos consultados. (Tramitada como pregunta de 
respuesta por escrito). 
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por el que la Consejería de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y 
Medio Ambiente ha retirado de su página web los documentos 
relativos a la primera Estrategia Riojana de Transición Justa, que 
se encontraba expuesta al público a la llegada del actual Gobierno 
de La Rioja. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 
 Jesús María García García ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 1993 

11L/POP-0143. Pregunta con respuesta escrita sobre por qué no 
se ha tomado la decisión de solicitar la exclusión del lobo del 
LESRPE sin esperar a la creación de la Cátedra de Biodiversidad, 
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Paisajes y Recursos Hídricos (anunciada por el presidente 
Capellán), desoyendo el consenso científico en cuanto a la 
protección de esta especie clave y el dictamen del Comité 
Científico del Ministerio, que por unanimidad recomendó su 
inclusión en el LESRPE. (Tramitada como pregunta de respuesta por 
escrito). 
 Jesús María García García ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 

 
 
 
 
 
 

1994 

11L/POP-0144. Pregunta con respuesta escrita relativa a las 
funciones que tendrá la Cátedra de Biodiversidad, Paisajes y 
Recursos Hídricos (anunciada por el presidente Capellán) 
diferentes a las que ya desempeña el Consejo Asesor de Medio 
Ambiente de La Rioja. (Tramitada como pregunta de respuesta por 
escrito). 
 Jesús María García García ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 1994 

11L/POP-0145. Pregunta con respuesta escrita sobre por qué el 
Gobierno de La Rioja no informó a la opinión pública, ni a los 
medios de comunicación ni a esta cámara sobre el incendio 
producido en Cellorigo el pasado 9 de agosto. (Tramitada como 
pregunta de respuesta por escrito). 
 Jesús María García García ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 1994 

11L/POP-0146. Pregunta con respuesta escrita relativa a las 
causas del incendio declarado en Cellorigo el pasado 9 de agosto. 
(Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 
 Jesús María García García ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 1994 

11L/POP-0147. Pregunta con respuesta escrita relativa a cuántos 
medios humanos y materiales fueron necesarios para la extinción 
del incendio declarado en Cellorigo el pasado 9 de agosto. 
(Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 
 Jesús María García García ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 1995 

11L/POP-0148. Pregunta con respuesta escrita sobre por qué el 
Gobierno de La Rioja no informó a la opinión pública, ni a los 
medios de comunicación ni a esta cámara sobre las causas del 
incendio producido en Cellorigo el pasado 9 de agosto. (Tramitada 
como pregunta de respuesta por escrito). 
 Jesús María García García ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 1995 

11L/POP-0149. Pregunta con respuesta escrita relativa a cuándo 
va a licitar el Gobierno de La Rioja la pasarela peatonal sobre el río 
Iregua a su paso por Villanueva de Cameros, necesaria para 
asegurar la seguridad de sus vecinos, cuyo proyecto aprobó el 
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anterior Gobierno socialista tras décadas de dejación por parte de 
gobiernos anteriores ante las reclamaciones de los vecinos y el 
Ayuntamiento de la localidad camerana. (Tramitada como pregunta 
de respuesta por escrito). 
 Jesús María García García ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 

 
 
 
 

1995 

11L/POP-0153. Pregunta con respuesta escrita relativa al estado 
en que se encuentra la aprobación del primer Plan Riojano de 
Adaptación al Cambio Climático (PRACC), que se encontraba en 
trámite ambiental y expuesto al público a la llegada del actual 
Gobierno de La Rioja. (Tramitada como pregunta de respuesta por 
escrito). 
 Jesús María García García ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 1995 

11L/POP-0158. Pregunta con respuesta escrita relativa a si 
considera necesario el Gobierno de La Rioja firmar el convenio de 
colaboración con el Ayuntamiento de Logroño para la mejora del 
polígono industrial Las Cañas en Logroño. (Tramitada como 
pregunta de respuesta por escrito). 
 José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 1996 

11L/POP-0159. Pregunta con respuesta escrita relativa a cuándo 
tiene previsto el Gobierno de La Rioja firmar el convenio de 
colaboración con el Ayuntamiento de Logroño para la mejora del 
polígono industrial Las Cañas en Logroño. (Tramitada como 
pregunta de respuesta por escrito). 
 José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 1996 

11L/POP-0162. Pregunta con respuesta escrita relativa a la 
valoración que hace la consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo 
Rural y Medio Ambiente sobre la gestión del Gobierno para reducir 
los excedentes de vino de Rioja. (Tramitada como pregunta de 
respuesta por escrito). 
 Cristina Maiso Fernández ‒ Grupo Parlamentario Popular. 1996 

11L/POP-0163. Pregunta con respuesta escrita relativa a la 
valoración que hace la consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo 
Rural y Medio Ambiente sobre la gestión del Gobierno para reparar 
las infraestructuras municipales dañadas por las tormentas del 
pasado mes de junio. (Tramitada como pregunta de respuesta por 
escrito). 
 Cristina Maiso Fernández ‒ Grupo Parlamentario Popular. 1997 

11L/POP-0170. Pregunta con respuesta escrita relativa a cómo va 
a reactivar el Gobierno las ayudas dirigidas a la rehabilitación 
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energética en municipios de menos de 5.000 habitantes. (Tramitada 
como pregunta de respuesta por escrito). 
 Cristina Maiso Fernández ‒ Grupo Parlamentario Popular. 

 
 

1997 

11L/POP-0179. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las 
medidas que está tomando el Gobierno de La Rioja para garantizar 
que se cumple la ley de la cadena alimentaria en nuestra 
comunidad. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 
 Henar Moreno Martínez ‒ Grupo Parlamentario Podemos-Izquierda 
Unida. 1997 

11L/POP-0180. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a la 
valoración que realiza el Gobierno de La Rioja tras el anuncio de 
presentación de un expediente de regulación de empleo por parte 
de la empresa Garnica Plywood. (Tramitada como pregunta de 
respuesta por escrito). 
 Ricardo Velasco García ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 1997 

11L/POP-0181. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las 
actuaciones que ha llevado a cabo el Gobierno de La Rioja tras el 
anuncio de la presentación de un expediente de regulación de 
empleo por parte de la empresa Garnica Plywood. (Tramitada como 
pregunta de respuesta por escrito). 
 Ricardo Velasco García ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 1998 

11L/POP-0182. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si 
ha contactado el Gobierno de La Rioja con los representantes 
legales de los trabajadores tras el anuncio de presentación de un 
expediente de regulación de empleo por parte de la empresa 
Garnica Plywood. (Tramitada como pregunta de respuesta por 
escrito). 
 Ricardo Velasco García ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 1998 

11L/POP-0184. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si 
la feria Promostock celebrada en Calahorra no es en sí una 
actuación aislada, sino que forma parte de un programa comercial 
más completo. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 
 Mar Cotelo Balmaseda ‒ Grupo Parlamentario Popular. 1998 

11L/POP-0185. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a la 
colaboración que ha tenido el Gobierno de La Rioja en la feria 
Promostock celebrada en Calahorra. (Tramitada como pregunta de 
respuesta por escrito). 
 Mar Cotelo Balmaseda ‒ Grupo Parlamentario Popular. 1999 
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11L/POP-0198. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a 
los tipos de ayuda que concede el Gobierno a los nuevos 
emprendedores que se instalan en nuestros municipios con menos 
de 300 habitantes. (Tramitada como pregunta de respuesta por 
escrito). 
 Ángel Alda Pérez ‒ Grupo Parlamentario Vox. 1999 

11L/POP-0200. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a los 
tipos de ayuda que concede el Gobierno a los nuevos 
emprendedores que se instalan en nuestros municipios con menos 
de 500 habitantes. (Tramitada como pregunta de respuesta por 
escrito). 
 Ángel Alda Pérez ‒ Grupo Parlamentario Vox. 1999 

11L/POP-0202. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a los 
tipos de ayuda que concede el Gobierno a los nuevos 
emprendedores que se instalan en nuestros municipios con menos 
de 1.000 habitantes. (Tramitada como pregunta de respuesta por 
escrito). 
 Ángel Alda Pérez ‒ Grupo Parlamentario Vox. 1999 

11L/POP-0220. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a 
cómo se va a garantizar una energía a precios asequibles. 
(Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 
 Ángel Alda Pérez ‒ Grupo Parlamentario Vox. 1999 

11L/POP-0221. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a 
cuándo se va a construir la Ciudad del Envase y el Embalaje de 
Calahorra. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 
 Ángel Alda Pérez ‒ Grupo Parlamentario Vox. 2000 

11L/POP-0222. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a 
cuándo se va a construir el Parque Tecnológico y Científico 
prometido por el señor Gonzalo Capellán. (Tramitada como 
pregunta de respuesta por escrito). 
 Ángel Alda Pérez ‒ Grupo Parlamentario Vox. 2000 

11L/POP-0223. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las 
medidas que va a tomar el Gobierno para frenar la fuga de 
empresas a otras comunidades. (Tramitada como pregunta de 
respuesta por escrito). 
 Ángel Alda Pérez ‒ Grupo Parlamentario Vox. 2000 

11L/POP-0230. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a 
cuándo tiene previsto el Gobierno de La Rioja abonar las ayudas 
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extraordinarias para reparar los caminos agrícolas afectados por 
las tormentas de junio y julio de 2023. (Tramitada como pregunta de 
respuesta por escrito). 
 Ricardo Velasco García ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 

 
 
 

2000 

11L/POP-0231. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si ha 
realizado el Gobierno de La Rioja alguna modificación presupuestaria 
para apoyar a los municipios para reparar los caminos agrícolas 
afectados por las tormentas de junio y julio de 2023. (Tramitada como 
pregunta de respuesta por escrito). 
 Ricardo Velasco García ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 2001 

11L/POP-0251. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a la 
manera en que tiene previsto el Gobierno de La Rioja garantizar el 
cumplimiento de la ley de la cadena alimentaria en nuestra 
comunidad. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 
 Sara Orradre Castillo ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 2001 

11L/POP-0253. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si 
considera el Gobierno de La Rioja que la creación de una unidad 
específica para el control de la ley de la cadena alimentaria 
garantiza su cumplimiento. (Tramitada como pregunta de respuesta 
por escrito). 
 Sara Orradre Castillo ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 2001 

11L/POP-0254. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a la 
manera en que tiene previsto el Gobierno de La Rioja favorecer la 
incorporación de los y las jóvenes a la actividad agraria. (Tramitada 
como pregunta de respuesta por escrito). 
 Sara Orradre Castillo ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 2002 

11L/POP-0255. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a la 
manera en que tiene previsto el Gobierno de La Rioja favorecer la 
incorporación de los y las jóvenes a la actividad ganadera. 
(Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 
 Sara Orradre Castillo ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 2002 

11L/POP-0256. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a la 
manera en que tiene previsto el Gobierno de La Rioja favorecer la 
incorporación de las mujeres a la actividad agraria y ganadera. 
(Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 
 Sara Orradre Castillo ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 2002 

11L/POP-0257. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si 
no considera disfuncional el Gobierno de La Rioja separar las 
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áreas de Energía y Cambio Climático en distintas consejerías. 
(Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 
 Jesús María García García ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 

 
 

2002 

11L/POP-0277. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las 
medidas fiscales para autónomos que va a implementar el 
Gobierno regional para favorecer la contratación de personas 
mayores de 45 años. (Tramitada como pregunta de respuesta por 
escrito). 
 María Pilar Almendáriz Bayo ‒ Grupo Parlamentario Popular. 2002 

11L/POP-0278. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a 
las medidas fiscales para empresas que va a implementar el 
Gobierno regional para favorecer la contratación de personas 
mayores de 45 años. (Tramitada como pregunta de respuesta por 
escrito). 
 María Pilar Almendáriz Bayo ‒ Grupo Parlamentario Popular. 2003 

11L/POP-0292. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a la 
valoración que hace la consejera de Salud y Política Sociales del 
proyecto de creación del primer Instituto de Investigación Sanitario 
acreditado de La Rioja. (Tramitada como pregunta de respuesta por 
escrito). 
 Alberto Olarte Arce ‒ Grupo Parlamentario Popular. 2003 

11L/POP-0296. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si 
contaba con todos los informes preceptivos el convenio firmado 
el 11 de mayo de este año por el secretario general de Agricultura 
y Alimentación del Ministerio, la consejera de Agricultura, 
Ganadería, Mundo Rural, Territorio y Población del Gobierno de 
La Rioja y el presidente de SEIASA para la realización de obras de 
modernización y consolidación del regadío del valle medio-bajo del 
río lregua. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 
 María Begoña Martínez Arregui ‒ Grupo Parlamentario Popular. 2003 

11L/POP-0297. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a 
cuándo se emite el informe de los Servicios Jurídicos sobre el 
convenio firmado el 11 de mayo de este año por el secretario 
general de Agricultura y Alimentación del Ministerio, la consejera 
de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural, Territorio y Población del 
Gobierno de La Rioja y el presidente de SEIASA para la realización 
de obras de modernización y consolidación del regadío del valle 
medio-bajo del río lregua. (Tramitada como pregunta de respuesta 
por escrito). 
 María Begoña Martínez Arregui ‒ Grupo Parlamentario Popular. 2004 
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11L/POP-0298. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a 
cuándo se emite el informe final sobre el convenio firmado el 11 de 
mayo de este año por el secretario general de Agricultura y 
Alimentación del Ministerio, la consejera de Agricultura, Ganadería, 
Mundo Rural, Territorio y Población del Gobierno de La Rioja y el 
presidente de SEIASA para la realización de obras de 
modernización y consolidación del regadío del valle medio-bajo del 
río lregua. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 
 María Begoña Martínez Arregui ‒ Grupo Parlamentario Popular. 2004 

11L/POP-0299. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si 
compromete, como dijo la entonces la presidenta del Gobierno, a 
las partes a la financiación de la obra el convenio firmado el 11 de 
mayo de este año por el secretario general de Agricultura y 
Alimentación del Ministerio, la consejera de Agricultura, Ganadería, 
Mundo Rural, Territorio y Población del Gobierno de La Rioja y el 
presidente de SEIASA para la realización de obras de modernización 
y consolidación del regadío del valle medio-bajo del río lregua. 
(Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 
 María Begoña Martínez Arregui ‒ Grupo Parlamentario Popular. 2004 

11L/POP-0300. Pregunta con respuesta oral en Pleno sobre a 
cuánto ascendía el importe de la financiación de las obras del 
convenio firmado el 11 de mayo de este año por el secretario 
general de Agricultura y Alimentación del Ministerio, la consejera 
de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural, Territorio y Población del 
Gobierno de La Rioja y el presidente de SEIASA para la realización 
de obras de modernización y consolidación del regadío del valle 
medio-bajo del río lregua. (Tramitada como pregunta de respuesta 
por escrito). 
 María Begoña Martínez Arregui ‒ Grupo Parlamentario Popular. 2005 

11L/POP-0301. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a 
cuándo se firmó digitalmente por parte de la entonces consejera de 
Agricultura el convenio firmado el 11 de mayo de este año por el 
secretario general de Agricultura y Alimentación del Ministerio, la 
consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural, Territorio y 
Población del Gobierno de La Rioja y el presidente de SEIASA 
para la realización de obras de modernización y consolidación del 
regadío del valle medio-bajo del río lregua. (Tramitada como 
pregunta de respuesta por escrito). 
 María Begoña Martínez Arregui ‒ Grupo Parlamentario Popular. 2005 

11L/POP-0302. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a 
cuándo se firmó digitalmente por parte del secretario general de 
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Agricultura y Alimentación el convenio firmado el 11 de mayo de 
este año por el secretario general de Agricultura y Alimentación del 
Ministerio, la consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural, 
Territorio y Población del Gobierno de La Rioja y el presidente de 
SEIASA para la realización de obras de modernización y 
consolidación del regadío del valle medio-bajo del río lregua. 
(Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 
 María Begoña Martínez Arregui ‒ Grupo Parlamentario Popular. 

 
 
 
 
 
 
 

2005 

11L/POP-0303. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a 
cuándo se firmó digitalmente por parte del presidente de SEIASA el 
convenio firmado el 11 de mayo de este año por el secretario 
general de Agricultura y Alimentación del Ministerio, la consejera 
de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural, Territorio y Población del 
Gobierno de La Rioja y el presidente de SEIASA para la realización 
de obras de modernización y consolidación del regadío del valle 
medio-bajo del río lregua. (Tramitada como pregunta de respuesta 
por escrito). 
 María Begoña Martínez Arregui ‒ Grupo Parlamentario Popular. 2006 

11L/POP-0304. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a 
cuándo se publicó en el Boletín Oficial del Estado el convenio 
firmado el 11 de mayo de este año por el secretario general de 
Agricultura y Alimentación del Ministerio, la consejera de 
Agricultura, Ganadería, Mundo Rural, Territorio y Población del 
Gobierno de La Rioja y el presidente de SEIASA para la realización 
de obras de modernización y consolidación del regadío del valle 
medio-bajo del río lregua. (Tramitada como pregunta de respuesta 
por escrito). 
 María Begoña Martínez Arregui ‒ Grupo Parlamentario Popular. 2006 

11L/POP-0305. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa al 
motivo de que se demorara la publicación en el Boletín Oficial del 
Estado del convenio firmado el 11 de mayo de este año por el 
secretario general de Agricultura y Alimentación del Ministerio, la 
consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural, Territorio y 
Población del Gobierno de La Rioja y el presidente de SEIASA 
para la realización de obras de modernización y consolidación del 
regadío del valle medio-bajo del río lregua. (Tramitada como 
pregunta de respuesta por escrito). 
 María Begoña Martínez Arregui ‒ Grupo Parlamentario Popular. 2006 

11L/POP-0306. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si 
condicionó el inicio de la campaña electoral autonómica la firma 
el 11 de mayo de este año por parte del secretario general de 
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Agricultura y Alimentación del Ministerio, de la consejera de 
Agricultura, Ganadería, Mundo Rural, Territorio y Población del 
Gobierno de La Rioja y del presidente de SEIASA de un convenio 
para la realización de obras de modernización y consolidación del 
regadío del valle medio-bajo del río lregua. (Tramitada como 
pregunta de respuesta por escrito). 
 María Begoña Martínez Arregui ‒ Grupo Parlamentario Popular. 

 
 
 
 
 
 

2007 

11L/POP-0313. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a la 
finalidad que tiene el proyecto dRural. (Tramitada como pregunta de 
respuesta por escrito). 
 Mar Cotelo Balmaseda ‒ Grupo Parlamentario Popular. 2007 

11L/POP-0316. Pregunta con respuesta oral en Pleno sobre a 
cuántas empresas perjudican los expedientes pendientes de 
tramitar en la Agencia de Desarrollo Económico de La Rioja desde 
la pasada legislatura. (Tramitada como pregunta de respuesta por 
escrito). 
 Mar Cotelo Balmaseda ‒ Grupo Parlamentario Popular. 2007 

11L/POP-0317. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa al 
importe total de subvenciones que suponen los expedientes 
pendientes de tramitar en la Agencia de Desarrollo Económico de 
La Rioja desde la pasada legislatura y que no ha llegado a las 
empresas. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 
 Mar Cotelo Balmaseda ‒ Grupo Parlamentario Popular. 2007 

11L/POP-0321. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las 
medidas que está tomando el Gobierno regional para facilitar el 
crecimiento de la inversión en la Comunidad Autónoma de La Rioja. 
(Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 
 María Teresa Antoñanzas Garro ‒ Grupo Parlamentario Popular. 2008 

11L/POP-0329. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las 
medidas que va a tomar el Gobierno con relación a la grave 
situación actual por la que atraviesa el sector vinícola. (Tramitada 
como pregunta de respuesta por escrito). 
 Héctor Alacid López ‒ Grupo Parlamentario Vox. 2008 

11L/POP-0333. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a los 
trámites que simplifica el reglamento de desarrollo del título I, 
Intervención administrativa, de la Ley 6/2017, de Protección del 
Medio Ambiente de la Comunidad Autónoma de La Rioja. 
(Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 
 María Begoña Martínez Arregui ‒ Grupo Parlamentario Popular. 2008 
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11L/POP-0334. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las 
aportaciones durante el trámite de audiencia pública de la revisión 
del Plan Director de Residuos 2016-2026, desarrollado durante el 
mes de mayo. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 
 María Begoña Martínez Arregui ‒ Grupo Parlamentario Popular. 2009 

11L/POP-0335. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a 
si se realizó la evaluación intermedia del Plan Director de 
Residuos 2016-2026. (Tramitada como pregunta de respuesta por 
escrito). 
 María Begoña Martínez Arregui ‒ Grupo Parlamentario Popular. 2009 

11L/POP-0349. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si 
considera el Gobierno de La Rioja que no se cumple el principio de 
igualdad salarial entre hombres y mujeres en los convenios 
colectivos provinciales. (Tramitada como pregunta de respuesta por 
escrito). 
 Ángel Alda Pérez ‒ Grupo Parlamentario Vox. 2009 

11L/POP-0351. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a 
cómo y mediante qué medidas concretas va a apoyar el Gobierno 
de La Rioja al colectivo de los autónomos, que resulta tan 
fundamental para nuestra economía. (Tramitada como pregunta de 
respuesta por escrito). 
 Ángel Alda Pérez ‒ Grupo Parlamentario Vox. 2010 

11L/POP-0359. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las 
comarcas agrarias de La Rioja en las que creará el Gobierno de 
La Rioja escuelas de formación agraria. (Tramitada como pregunta 
de respuesta por escrito). 
 Ángel Alda Pérez ‒ Grupo Parlamentario Vox. 2010 

11L/POP-0363. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a la 
cantidad de fondos propios de la Comunidad Autónoma que va a 
destinar el Gobierno de La Rioja para compensar la reducción 
en 8 millones de euros del presupuesto del ISV respecto al PASVE. 
(Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 
 Ángel Alda Pérez ‒ Grupo Parlamentario Vox. 2010 

11L/POP-0370. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a 
cuándo se iniciará la construcción de la presa de Villagalijo en el río 
Tirón, que daría servicio principalmente a pueblos de la Rioja Alta. 
(Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 
 Héctor Alacid López ‒ Grupo Parlamentario Vox. 2011 
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11L/POP-0371. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las 
medidas concretas que va a adoptar el Gobierno de La Rioja, y 
cuándo entrarán en vigor, en relación con las rebajas y 
bonificaciones para los agricultores autónomos en el Régimen 
Especial Agrario. (Tramitada como pregunta de respuesta por 
escrito). 
 Héctor Alacid López ‒ Grupo Parlamentario Vox. 2011 

11L/POP-0372. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a los 
chiringuitos inútiles para el sector agrario que eliminará el Gobierno 
de La Rioja y cuándo. (Tramitada como pregunta de respuesta por 
escrito). 
 Héctor Alacid López ‒ Grupo Parlamentario Vox. 2011 

11L/POP-0373. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las 
medidas que va a implementar el Gobierno de La Rioja para 
ampliar las oportunidades de los jóvenes en el medio rural, 
haciendo más fácil y atractivo su expediente de primera instalación. 
(Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 
 Héctor Alacid López ‒ Grupo Parlamentario Vox. 2011 

11L/POP-0374. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las 
medidas que va a adoptar el Gobierno de La Rioja para evitar 
incendios el próximo verano 2024. (Tramitada como pregunta de 
respuesta por escrito). 
 Héctor Alacid López ‒ Grupo Parlamentario Vox. 2012 

11L/POP-0375. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a 
cuándo se va a adecuar en Lardero un espacio agility (circuito de 
obstáculos para perros). (Tramitada como pregunta de respuesta por 
escrito). 
 Héctor Alacid López ‒ Grupo Parlamentario Vox. 2012 

11L/POP-0376. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a 
cómo va a adaptar el Gobierno de La Rioja las cláusulas espejo 
para asegurarse de que los productos agroalimentarios y 
ganaderos procedentes de terceros países cumplan las mismas 
normas de producción y requerimientos que se exigen a los 
productos obtenidos en la Unión Europea, y en particular en el 
ámbito de la protección del medioambiente y la salud. (Tramitada 
como pregunta de respuesta por escrito). 
 Héctor Alacid López ‒ Grupo Parlamentario Vox. 2013 

11L/POP-0377. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a 
cómo va el Gobierno de La Rioja a flexibilizar al máximo los 
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requisitos verdes a fin de que nuestros agricultores puedan 
acogerse a la máxima cantidad de ayudas de la PAC. (Tramitada 
como pregunta de respuesta por escrito). 
 Héctor Alacid López ‒ Grupo Parlamentario Vox. 

 
 
 

2013 

11L/POP-0386. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a 
cómo pretende el Gobierno de La Rioja instar a los diferentes 
municipios para unificar los criterios para otorgar licencias de obras 
o construcción de nuevas instalaciones ganaderas. (Tramitada 
como pregunta de respuesta por escrito). 
 Héctor Alacid López ‒ Grupo Parlamentario Vox. 2013 

11L/POP-0397. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a 
cuándo va a completarse la creación de infraestructuras para que 
todos los municipios dispongan de sistemas de depuración 
adecuados, de conformidad con el Plan de Saneamiento de aguas 
residuales de La Rioja. (Tramitada como pregunta de respuesta por 
escrito). 
 Héctor Alacid López ‒ Grupo Parlamentario Vox. 2013 

11L/POP-0398. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a 
cómo pretende convertir el Gobierno de La Rioja nuestra región en 
un ejemplo en materia de conservación de la biodiversidad y en 
educación ambiental. (Tramitada como pregunta de respuesta por 
escrito). 
 Héctor Alacid López ‒ Grupo Parlamentario Vox. 2014 

11L/POP-0399. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las 
medidas y campañas de apoyo al sector comercial de proximidad y 
a los mercados de abastos que va a adoptar el Gobierno de 
La Rioja para revitalizar los centros urbanos. (Tramitada como 
pregunta de respuesta por escrito). 
 Héctor Alacid López ‒ Grupo Parlamentario Vox. 2014 

11L/POP-0400. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a 
cuándo entrará en vigor y en qué consistirá el bono al ciudadano 
para la reparación de equipos eléctricos, electrónicos y otros 
enseres con objeto de alargarles su vida útil. (Tramitada como 
pregunta de respuesta por escrito). 
 Héctor Alacid López ‒ Grupo Parlamentario Vox. 2015 

11L/POP-0401. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a 
cómo va a lograr el Gobierno de La Rioja que en todos los 
municipios gestionen de forma correcta los residuos de 
construcción y demolición, evitando la generación de puntos de 
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vertido incontrolado. (Tramitada como pregunta de respuesta por 
escrito). 
 Héctor Alacid López ‒ Grupo Parlamentario Vox. 

 
 

2015 

11L/POP-0402. Pregunta con respuesta oral en Pleno sobre en 
qué consistirá la Estrategia de Calidad del Aire para reducir 
emisiones y garantizar los nuevos retos que nos marcan la 
legislación europea y la Organización Mundial de la Salud en 
materia de niveles de contaminación. (Tramitada como pregunta de 
respuesta por escrito). 
 Héctor Alacid López ‒ Grupo Parlamentario Vox. 2015 

11L/POP-0403. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa al 
coste que va a suponer la renovación progresiva de la flota de 
vehículos de las administraciones públicas a través de vehículos 
eléctricos, de GNC, de GLP o de hidrógeno. (Tramitada como 
pregunta de respuesta por escrito). 
 Héctor Alacid López ‒ Grupo Parlamentario Vox. 2016 

11L/POP-0404. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las 
medidas concretas que va a tomar el Gobierno de La Rioja, y 
cuándo serán efectivas, para apoyar la caza como actividad 
necesaria. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 
 Héctor Alacid López ‒ Grupo Parlamentario Vox. 2016 

11L/POP-0407. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a 
cómo va a colaborar el Gobierno de La Rioja con el sector del 
champiñón y setas de La Rioja para contribuir a la modernización 
de las infraestructuras que permitan mantener su gran 
competitividad en su actividad económica y el empleo. (Tramitada 
como pregunta de respuesta por escrito). 
 Héctor Alacid López ‒ Grupo Parlamentario Vox. 2017 

11L/POP-0420. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si 
considera el Gobierno de La Rioja importante para el despliegue de 
todos los sectores económicos riojanos la apuesta por las TIC 
como sector referencial de nuestra economía. (Tramitada como 
pregunta de respuesta por escrito). 
 Mar Cotelo Balmaseda ‒ Grupo Parlamentario Popular. 2017 

11L/POP-0426. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si 
considera necesaria el Gobierno de La Rioja la construcción de una 
estación de tratamiento de agua potable de cabecera en la presa 
de Regajo. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 
 Sergio Álvarez Martínez ‒ Grupo Parlamentario Popular. 2017 
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11L/POP-0447. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a 
cómo piensa actuar el Gobierno de La Rioja ante la queja 
generalizada del sector primario del exceso de burocracia en el 
desarrollo de su actividad. (Tramitada como pregunta de respuesta 
por escrito). 
 Víctor Visairas Blanco ‒ Grupo Parlamentario Popular. 2017 

11L/POP-0488. Pregunta con respuesta escrita relativa a si ha 
recibido la Consejería de Educación alguna solicitud para la 
apertura en nuestra región de nuevos centros educativos de 
titularidad privada. (Tramitada como pregunta de respuesta por 
escrito). 
 Ángel Alda Pérez ‒ Grupo Parlamentario Vox. 2018 

11L/POP-0491. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las 
medidas que está tomando el Gobierno de La Rioja ante el 
aumento de trabajadoras y trabajadores fallecidos en accidentes de 
trabajo. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 
 Henar Moreno Martínez ‒ Grupo Parlamentario Podemos-Izquierda 
Unida. 2018 

11L/POP-0499. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a 
qué ha hecho el Gobierno desde el inicio de legislatura para 
cambiar la situación en la que se encontraba el sector del 
champiñón y la seta de La Rioja. (Tramitada como pregunta de 
respuesta por escrito). 
 Carlos Cuevas Villoslada ‒ Grupo Parlamentario Popular. 2018 

11L/POP-0500. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a 
cuándo estará listo el Plan Estratégico del Sector del Champiñón 
de La Rioja. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 
 Carlos Cuevas Villoslada ‒ Grupo Parlamentario Popular. 2019 

11L/POP-0501. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a 
cómo valora el Gobierno la creación de la Mesa del Champiñón de 
La Rioja. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 
 Carlos Cuevas Villoslada ‒ Grupo Parlamentario Popular. 2019 

11L/POP-0502. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si 
considera el Gobierno que han cambiado las perspectivas del sector 
del champiñón de La Rioja con respecto a la pasada legislatura. 
(Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 
 Carlos Cuevas Villoslada ‒ Grupo Parlamentario Popular. 2019 

11L/POP-0517. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a la  
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valoración que hace el Gobierno de La Rioja de la evolución del 
Índice de Producción Industrial en La Rioja. (Tramitada como 
pregunta de respuesta por escrito). 
 Ángel Alda Pérez ‒ Grupo Parlamentario Vox. 

 
 
 

2019 

11L/POP-0520. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si 
ha respondido el Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto 
Demográfico, así como el Ministerio de Agricultura, Pesca y 
Alimentación, a la carta enviada por la consejera de Agricultura, 
Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente, para convocar de 
manera urgente ambas conferencias sectoriales, presenciales. 
(Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 
 Mar Cotelo Balmaseda ‒ Grupo Parlamentario Popular. 2020 

11L/POP-0521. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si 
ha respondido el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación a 
la solicitud del Gobierno de La Rioja para que se inste a la Unión 
Europea a usar el fondo de crisis para obtener recursos para 
facilitar el control de la enfermedad hemorrágica epizoótica 
(EHE), a la vez que el Ministerio complemente ayudas estatales 
para ayudar al sector en la lucha contra los perjuicios económicos 
que esta enfermedad está produciendo entre nuestro sector 
ganadero. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 
 Mar Cotelo Balmaseda ‒ Grupo Parlamentario Popular. 2020 

11L/POP-0527. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a la 
propuesta formativa que tiene prevista el Servicio de Salud Laboral 
para la prevención de riesgos laborales. (Tramitada como pregunta 
de respuesta por escrito). 
 Mar Cotelo Balmaseda ‒ Grupo Parlamentario Popular. 2020 

11L/POP-0534. Pregunta con respuesta oral en Pleno sobre por 
qué se apoya desde el Gobierno de La Rioja la creación del 
Instituto de Química de la Universidad de La Rioja. (Tramitada como 
pregunta de respuesta por escrito). 
 Mar Cotelo Balmaseda ‒ Grupo Parlamentario Popular. 2020 

11L/POP-0536. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si 
es para el Gobierno de La Rioja el sector del calzado uno de los 
motores económicos de nuestra comunidad. (Tramitada como 
pregunta de respuesta por escrito). 
 Mar Cotelo Balmaseda ‒ Grupo Parlamentario Popular. 2021 

11L/POP-0539. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a los 
objetivos que se persiguen con el plan de choque trazado para 
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revitalizar la Agencia de Desarrollo Económico de La Rioja. 
(Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 
 David Mena Ibáñez ‒ Grupo Parlamentario Popular. 

 
 

2021 

11L/POP-0540. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a la 
manera en que se pretende potenciar la Agencia de Desarrollo 
Económico de La Rioja. (Tramitada como pregunta de respuesta por 
escrito). 
 David Mena Ibáñez ‒ Grupo Parlamentario Popular. 2021 

11L/POP-0541. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a la 
situación en la que se encontraba la Agencia de Desarrollo 
Económico de La Rioja para que haya sido necesario impulsar un 
plan de choque. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 
 David Mena Ibáñez ‒ Grupo Parlamentario Popular. 2021 

11L/POP-0552. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa al 
porcentaje del sector agrario que ha implantado el Cuaderno Digital, 
según datos del Gobierno. (Tramitada como pregunta de respuesta 
por escrito). 
 María Begoña Martínez Arregui ‒ Grupo Parlamentario Popular. 2022 

11L/POP-0554. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a 
cuántos agricultores riojanos se beneficiaron de la convocatoria de 
ayudas del programa de aplicación de agricultura de precisión y 
tecnologías 4.0 en el sector agrícola y ganadero, dentro del Plan de 
Impulso de la Sostenibilidad y Competitividad de la Agricultura y 
Ganadería, financiado con fondos Next Generation y anunciado por 
la Consejería de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural, Territorio y 
Población del anterior Gobierno. (Tramitada como pregunta de 
respuesta por escrito). 
 María Begoña Martínez Arregui ‒ Grupo Parlamentario Popular. 2022 

11L/POP-0555. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a 
cuántos agricultores riojanos se beneficiaron de una de las líneas de 
trabajo de Enorregión orientada al desarrollo de la vitivinicultura de 
precisión, anunciada por el anterior Gobierno de La Rioja. (Tramitada 
como pregunta de respuesta por escrito). 
 María Begoña Martínez Arregui ‒ Grupo Parlamentario Popular. 2022 

11L/POP-0556. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a 
cuántos fueron los beneficiarios de las distintas actuaciones en 
vitivinicultura de precisión anunciadas por el anterior Gobierno de 
La Rioja: la formación de técnicos del sector, el lanzamiento de 
ayudas específicas en este ámbito o la creación de un espacio de 
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datos sectorial que ayude a la toma de decisiones. (Tramitada como 
pregunta de respuesta por escrito). 
 María Begoña Martínez Arregui ‒ Grupo Parlamentario Popular. 

 
 

2022 

PREGUNTAS CON RESPUESTA ESCRITA 
 Respuestas a preguntas formuladas  

11L/PE-0485. Pregunta con respuesta escrita relativa a cómo va a 
promover el Gobierno de La Rioja las oportunidades que ofrece 
para nuestra región el autoconsumo eléctrico. 
 Miguel María González de Legarra ‒ Grupo Parlamentario 
Socialista. 2023 
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PREGUNTAS ORALES EN PLENO 
Respuestas a preguntas orales tramitadas como escritas 

 
 La Mesa del Parlamento de La Rioja, en reunión celebrada el día 31 de enero de 2024, de conformidad 
con lo dispuesto en el Reglamento de la Cámara, ha tomado conocimiento de las respuestas a las siguientes 
preguntas orales, tramitadas como preguntas de respuesta por escrito por finalización del periodo ordinario 
de sesiones, y ordena su publicación en el Boletín Oficial del Parlamento. 
 En ejecución de dicho acuerdo y de conformidad con lo dispuesto en el Reglamento de la Cámara, 
dispongo su publicación en el Boletín Oficial del Parlamento de La Rioja. 
 Logroño, 1 de febrero de 2024. La presidenta del Parlamento: Marta Fernández Cornago. 
 
 

11L/POP-0008 - 1100657. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las medidas que va a tomar el 
Gobierno de La Rioja en relación con los trabajadores autónomos. (Tramitada como pregunta de respuesta 
por escrito). 

  Henar Moreno Martínez ‒ Grupo Parlamentario Podemos-Izquierda Unida. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que se establecerá un plan de 
autónomos en 2024 que recogerá todas las medidas oportunas tanto para la creación de más autónomos 
como para su consolidación.  
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0015 - 1100791. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a los pasos que ha dado el 
Gobierno de La Rioja en la compra de suelo industrial del polígono industrial El Recuenco en 
Calahorra. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 

11L/POP-0016 - 1100792. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a los pasos que ha dado el 
Gobierno de La Rioja en la compra de suelo industrial del polígono industrial La Senda en Alfaro. 
(Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta a ambas iniciativas: En contestación a las iniciativas formuladas, le comunico que hasta la 
fecha se están dando pasos en materia de colaboración con ayuntamientos y Agencia de Desarrollo 
Económico de La Rioja para lograr el objetivo prioritario en esta legislatura, que es el fomento del suelo 
industrial en La Rioja, ingrediente imprescindible para el desarrollo y la consolidación de proyectos 
empresariales en el territorio. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0017 - 1100793. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las acciones que está 



 
 
 
Serie B / Número 55 BOLETÍN OFICIAL DEL PARLAMENTO DE LA RIOJA Página 1983   
 7 de febrero de 2024 
 
 
 

realizando el Gobierno de La Rioja para poner lo antes posible suelo industrial en Calahorra a disposición 
del tejido productivo. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 

11L/POP-0018 - 1100794. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las acciones que está 
realizando el Gobierno de La Rioja para poner lo antes posible suelo industrial en Alfaro a disposición del 
tejido productivo. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta a ambas iniciativas: En contestación a las iniciativas formuladas, le comunico que se está 
conversando con el Gobierno de España para lograr este objetivo. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0019 - 1100795. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a la situación en que se 
encuentra la compra del suelo industrial por parte del Gobierno de La Rioja del polígono industrial 
El Recuenco en Calahorra. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 

11L/POP-0020 - 1100796. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a la situación en que se 
encuentra la compra del suelo industrial por parte del Gobierno de La Rioja del polígono industrial 
La Senda en Alfaro. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta a ambas iniciativas: En contestación a las iniciativas formuladas, le comunico que se está 
conversando con el Gobierno de España para lograr dinamizar ese polígono. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0021 - 1100797. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cuándo tiene previsto el 
Gobierno de La Rioja firmar la compra de suelo industrial del polígono industrial El Recuenco en 
Calahorra. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que se siguen dando los pasos 
necesarios para lograr el objetivo prioritario en esta legislatura, que es el fomento del suelo industrial en 
La Rioja, ingrediente imprescindible para el desarrollo y la consolidación de proyectos empresariales en el 
territorio. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
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11L/POP-0022 - 1100798. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cuándo tiene previsto el 
Gobierno de La Rioja firmar la compra de suelo industrial del polígono industrial La Senda en Alfaro. 
(Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 

11L/POP-0023 - 1100799. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cuándo va a iniciar la 
comercialización el Gobierno de La Rioja del polígono industrial El Recuenco en Calahorra. (Tramitada 
como pregunta de respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta a ambas preguntas: En contestación a las iniciativas formuladas, le comunico que hasta la 
fecha se están dando pasos en materia de colaboración con ayuntamientos y la Agencia de Desarrollo 
Económico de La Rioja para lograr el objetivo prioritario en esta legislatura, que es el fomento del suelo 
industrial en La Rioja, ingrediente imprescindible para el desarrollo y la consolidación de proyectos 
empresariales en el territorio. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0024 - 1100800. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cuándo va a iniciar la 
comercialización el Gobierno de La Rioja del polígono industrial La Senda en Alfaro. (Tramitada como 
pregunta de respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 

11L/POP-0025 - 1100801. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cuándo tiene previsto firmar el 
Gobierno de La Rioja la compraventa de suelo industrial con las empresas interesadas en el polígono 
industrial El Recuenco en Calahorra. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 

11L/POP-0026 - 1100802. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cuándo tiene previsto firmar el 
Gobierno de La Rioja la compraventa de suelo industrial con las empresas interesadas en el polígono 
industrial La Senda en Alfaro. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta a las tres preguntas: En contestación a las iniciativas formuladas, le comunico que el Gobierno 
de La Rioja no es propietario de los terrenos. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0027 - 1100803. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a los pasos que ha dado el Gobierno 
de La Rioja en la ampliación del polígono industrial San Lázaro en Santo Domingo de la Calzada. (Tramitada 
como pregunta de respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
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11L/POP-0028 - 1100804. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las acciones que está 
realizando el Gobierno de La Rioja para poner lo antes posible suelo industrial en Santo Domingo de la 
Calzada a disposición del tejido productivo. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta a ambas preguntas: En contestación a las iniciativas formuladas, le comunico que se ha 
firmado un convenio de colaboración por un millón de euros en 2023 y se ha previsto una dotación de dos 
millones para iniciar los trabajos preparatorios del polígono en 2024. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0030 - 1100806. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cuándo tiene previsto el 
Gobierno de La Rioja, a través de la Fundación Ciudad del Envase y el Embalaje, finalizar la construcción 
del Centro Nacional de Tecnologías del Envase. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 

11L/POP-0031 - 1100807. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si considera el Gobierno de 
La Rioja que la construcción del Centro Nacional de Tecnologías del Envase es positiva para mejorar el 
desarrollo industrial de Calahorra, de su comarca y de toda La Rioja. (Tramitada como pregunta de 
respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 

11L/POP-0032 - 1100808. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si considera el Gobierno de 
La Rioja que con la construcción del Centro Nacional de Tecnologías del Envase va a mejorar la 
competitividad de sectores clave de nuestra economía. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 

11L/POP-0033 - 1100809. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si sigue manteniendo el 
Gobierno de La Rioja la afirmación de que el proyecto de la Ciudad del Envase y el Embalaje es humo. 
(Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta a las cuatro preguntas: En contestación a las iniciativas formuladas, le comunico que este 
tema en estos momentos está en proceso de estudio y redimensión del proyecto, manteniendo reuniones con 
los ministerios implicados en el mismo. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0034 - 1100810. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si tiene previsto el Gobierno 
de La Rioja desarrollar el proyecto diseñado del Centro Nacional de Tecnologías del Envase en el 
polígono industrial El Recuenco de Calahorra. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
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 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que este proyecto está en fase de 
redimensión y conversaciones con los ministerios de Gobierno de España implicados en el mismo para su 
desarrollo y ejecución. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0035 - 1100811. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cómo valora el Gobierno de 
La Rioja la situación de los autónomos y autónomas en nuestra comunidad. (Tramitada como pregunta de 
respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que requiere la puesta en marcha de 
un plan específico, que se está ultimando en estos momentos. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0036 - 1100812. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las medidas que va a tomar el 
Gobierno de La Rioja para fomentar e impulsar el trabajo autónomo en nuestra comunidad. (Tramitada 
como pregunta de respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que se llevarán a cabo medidas de 
información, formación, asesoramiento, incubación y consolidación. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0038 - 1100814. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cuándo va a poner en marcha 
el Gobierno de La Rioja la medida propuesta en campaña electoral de tarifa plana para los autónomos de 
La Rioja durante los próximos tres años. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que esta cuestión se abordará en el 
Plan de Fomento del Trabajo Autónomo y el Emprendimiento, que se está ultimando en estos momentos y 
que se centrará en asuntos tan esenciales para el colectivo como fiscalidad, simplificación de trámites, 
instrumentos financieros, conciliación e igualdad, formación o relevo generacional, entre otros. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0039 - 1100815. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a la opinión que le merece al 



 
 
 
Serie B / Número 55 BOLETÍN OFICIAL DEL PARLAMENTO DE LA RIOJA Página 1987   
 7 de febrero de 2024 
 
 
 

Gobierno de La Rioja el Centro de Orientación y Emprendimiento. (Tramitada como pregunta de respuesta 
por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que nuestra opinión es positiva. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0040 - 1100816. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las actividades que tiene 
previsto realizar el Gobierno riojano a través de la Agencia de Desarrollo Económico de La Rioja en el 
Centro de Orientación y Emprendimiento. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que las actividades son las siguientes: 
centro de incubación de empresas y emprendedores, así como acciones de dinamización. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0041 - 1100817. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a la valoración que hace el 
Gobierno de La Rioja de que los fondos europeos han sido necesarios para poner en marcha el Centro 
de Orientación y Emprendimiento. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que la valoración es positiva. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0042 - 1100818. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si puede garantizar el 
Gobierno de La Rioja que el presupuesto de la Agencia de Desarrollo Económico de La Rioja se va a 
destinar íntegramente al tejido productivo. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que se puede garantizar todo lo que se 
determine para el Plan Estratégico de Subvenciones. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0043 - 1100819. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si tiene previsto el Gobierno 
de La Rioja utilizar parte del presupuesto de la Agencia de Desarrollo Económico de La Rioja para cubrir 
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los déficits de las diferentes consejerías. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 
  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que la respuesta es que no. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0044 - 1100820. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si considera el Gobierno de 
La Rioja necesaria una reestructuración de la Agencia de Desarrollo Económico de La Rioja. (Tramitada 
como pregunta de respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que consideramos que sí, para así 
recuperar su rol como motor principal del desarrollo económico en La Rioja. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0045 - 1100821. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las nuevas medidas que se 
plantea poner en marcha el Gobierno de La Rioja para seguir impulsando el crecimiento económico. 
(Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que las medidas son la promoción y el 
apoyo a las empresas y autónomos de La Rioja, desde las distintas competencias de las consejerías de la 
Comunidad Autónoma de La Rioja. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0046 - 1100822. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cómo valora el Gobierno de 
La Rioja la evolución del PIB en nuestra comunidad. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que la evolución del PIB es un tema que 
requiere de un análisis integral. Desde el Gobierno estamos enfocados en implementar políticas que promuevan el 
desarrollo económico, pero debemos considerar la complejidad de los factores que influyen en esta evolución. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0047 - 1100823. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cómo valora el Gobierno de 
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La Rioja la intención de empresas instaladas en La Rioja de trasladar su producción, y por tanto el 
empleo, a otras comunidades vecinas. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que el Gobierno de La Rioja sigue de 
cerca las decisiones empresariales y busca mantener un diálogo constructivo para entender sus necesidades 
y trabajar en conjunto para preservar el empleo y el desarrollo económico en nuestra región. Sin embargo, 
desconocemos a qué empresas se refieren concretamente con esta pregunta. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. El consejero de Educación y Empleo: Alberto Galiana García. 
 
 

11L/POP-0048 - 1100824. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cómo valora el Gobierno de 
La Rioja los últimos indicadores económicos publicados de nuestra comunidad. (Tramitada como pregunta 
de respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que, a pesar de la incertidumbre de la 
época, se valora positivamente el buen comportamiento de la economía riojana. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0052 - 1100828. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a la previsión de crecimiento 
económico que tiene el Gobierno de La Rioja para el ejercicio 2023. (Tramitada como pregunta de 
respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que, a fecha actual de respuesta a esta 
pregunta, el tema está desactualizado. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0053 - 1100829. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a la previsión de crecimiento 
económico que tiene el Gobierno de La Rioja para el ejercicio 2024. (Tramitada como pregunta de 
respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que las respuestas a las cuestiones 
que plantea están recogidas en el Informe económico-financiero que el Gobierno de La Rioja elaboró para los 
presupuestos generales de La Rioja para el año 2024 y que puede consultar en el siguiente enlace:  
 https://www.larioja.org/larioja-client/cm/hacienda/images?idMmedia=1514280 
 Logroño, 26 de enero de 2024. El consejero de Hacienda, Gobernanza Pública, Sociedad Digital y 
Portavocía del Gobierno: Alfonso Domínguez Simón. 

https://www.larioja.org/larioja-client/cm/hacienda/images?idMmedia=1514280
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11L/POP-0054 - 1100830. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si tiene previsto el Gobierno de 
La Rioja ampliar el polígono industrial La Maja en Arnedo. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 

11L/POP-0055 - 1100831. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si considera necesario el 
Gobierno de La Rioja ampliar el polígono industrial La Maja en Arnedo. (Tramitada como pregunta de 
respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta a ambas preguntas: En contestación a las iniciativas formuladas, le comunico que en función 
de su colmatación. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0056 - 1100832. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las acciones que está 
realizando el Gobierno de La Rioja para seguir desarrollando el proyecto TechFabLab (redes de 
emprendimiento), aprobado en el Consejo de Ministros de 28 de marzo de 2023. (Tramitada como 
pregunta de respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 

11L/POP-0058 - 1100834. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las acciones que está realizando 
el Gobierno de La Rioja para seguir desarrollando el proyecto "Aceleración de ecosistemas de 
emprendimiento e innovación basados en gemelos digitales", aprobado en el Consejo de Ministros de 28 de 
marzo de 2023. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta a ambas preguntas: En contestación a las iniciativas formuladas, le comunico que el proyecto 
Retech TECHFABLAB está en desarrollo y se realizarán las acciones planificadas para el cumplimiento de 
sus fines de acuerdo con el consorcio formado. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0057 - 1100833. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a qué pasos ha dado el 
Gobierno de La Rioja para avanzar en la construcción de un Parque Tecnológico en La Rioja, inversión 
incluida en el proyecto TechFabLab (redes de emprendimiento), aprobado en el Consejo de Ministros 
de 28 de marzo de 2023. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que el Parque Científico Tecnológico es 
un proyecto de legislatura que en este momento está en fase de diseño. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
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11L/POP-0059 - 1100835. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a la valoración que hace el 
Gobierno de La Rioja de la evolución de las exportaciones en nuestra comunidad. (Tramitada como 
pregunta de respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que presenta una evolución positiva. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0060 - 1100836. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si considera el Gobierno de 
La Rioja necesarios mayores recursos a la internacionalización para incrementar las exportaciones de 
nuestra comunidad. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que el Gobierno de La Rioja promueve 
la internacionalización con la incorporación de nuevos destinos, el incremento del tamaño de las 
exportaciones, la consolidación del número de exportadores regulares, todo ello a través de la planificación 
en materia de internacionalización y promoción económica. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0061 - 1100837. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si considera el Gobierno de 
La Rioja que es necesario un cambio en la política económica regional. (Tramitada como pregunta de 
respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que la respuesta es que sí. Tras 
evaluar la experiencia del anterior Gobierno, consideramos necesario un cambio en la política económica 
regional. Estamos comprometidos en implementar medidas que impulsen un desarrollo más efectivo y 
sostenible para La Rioja. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0062 - 1100838. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si considera el Gobierno de 
La Rioja necesario cambiar la política industrial para impulsar la economía de nuestra comunidad. 
(Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que, si la pregunta va referida a un 
cambio en la política industrial de estos últimos cuatro años, consideramos que sí. En este sentido, este 
Gobierno ya está tomando medidas para poder hacer frente a un cambio sustancial. Así las cosas, una de las 
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apuestas de la Agencia de Desarrollo Económico de La Rioja es mejorar y adecuar los polígonos industriales 
de La Rioja, mediante la creación de espacios dotados de las infraestructuras necesarias para la mejora 
competitiva del tejido industrial de la región. 
 Este Gobierno, desde que comenzó su andadura, está siendo cercano y escuchando a todos los agentes 
que pertenecen a todos los sectores empresariales y autónomos, que son los que conforman el sector 
industrial en esta tierra. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0063 - 1100839. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si considera el Gobierno de 
La Rioja necesaria la aprobación de un nuevo modelo de financiación autonómica. (Tramitada como 
pregunta de respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que sí. 
 Logroño, 26 de enero de 2024. El consejero de Hacienda, Gobernanza Pública, Sociedad Digital y 
Portavocía del Gobierno: Alfonso Domínguez Simón. 
 
 

11L/POP-0131 - 1101089. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cómo explica el Gobierno de 
La Rioja que la Resolución 4/2023, de 11 de julio, de la Consejería de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural 
y Medio Ambiente, por la que se establecen limitaciones para la realización de determinadas actividades en 
base al riesgo de incendio forestal, incluya las actividades especificadas en los puntos 1, 2 y 3 como 
"permitidas con condiciones" en zonas de peligro en periodos de riesgo muy alto de incendios forestales, 
y no como prohibidas, tal y como obliga la Ley 43/2003, de 21 de noviembre, de Montes. (Tramitada como 
pregunta de respuesta por escrito). 

  Jesús María García García ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que ya fue respondida en la iniciativa 
parlamentaria 11L/PE-0097. 
 Logroño, 26 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0132 - 1101090. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cómo explica el Gobierno de 
La Rioja que la Resolución 4/2023, de 11 de julio, de la Consejería de Agricultura, Ganadería, Mundo 
Rural y Medio Ambiente, por la que se establecen limitaciones para la realización de determinadas 
actividades en base al riesgo de incendio forestal, incluya las actividades especificadas en el punto 2 como 
"permitidas con condiciones" y en el punto 3 como "permitidas con condiciones reforzadas" en zonas de 
peligro en periodos de riesgo extremo de incendios forestales, y no como prohibidas, según la 
Ley 43/2003. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Jesús María García García ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
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 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que esta pregunta ha sido respondida 
en el expediente número 11L/PE-0121. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0135 - 1101093. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa al estado en que se encuentra 
la elaboración de la primera Estrategia Riojana de Transición Justa, cuyo primer borrador estaba 
expuesto al público a la llegada del actual Gobierno de La Rioja. (Tramitada como pregunta de respuesta 
por escrito). 

  Jesús María García García ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que esta pregunta fue respondida en el 
expediente número 11L/PE-0119. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0136 - 1101094. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a la información científica o 
técnica que justifica la petición del Gobierno de La Rioja para la exclusión del lobo ibérico del Listado de 
Especies Silvestres en Régimen de Protección Especial, teniendo en cuenta que se incluyó en ese listado 
en el año 2021 siguiendo el dictamen del Comité Científico del Ministerio para la Transición Ecológica, 
que lo recomendaba por la unanimidad de sus miembros y científicos consultados. (Tramitada como 
pregunta de respuesta por escrito). 

  Jesús María García García ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que ya fue respondida en la iniciativa 
parlamentaria 11L/PE-0110. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0137 - 1101095. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa al motivo por el que la 
Consejería de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente ha retirado de su página web los 
documentos relativos a la primera Estrategia Riojana de Transición Justa, que se encontraba expuesta al 
público a la llegada del actual Gobierno de La Rioja. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Jesús María García García ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que esta pregunta fue respondida en el 
expediente número 11L/PE-0121. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
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11L/POP-0143 - 1101101. Pregunta con respuesta oral en Pleno sobre por qué no se ha tomado la decisión 
de solicitar la exclusión del lobo del LESRPE sin esperar a la creación de la Cátedra de Biodiversidad, 
Paisajes y Recursos Hídricos (anunciada por el presidente Capellán), desoyendo el consenso científico en 
cuanto a la protección de esta especie clave y el dictamen del Comité Científico del Ministerio, que por 
unanimidad recomendó su inclusión en el LESRPE. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Jesús María García García ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que esta pregunta fue respondida en el 
expediente número 11L/PE-0111. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0144 - 1101102. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las funciones que tendrá la 
Cátedra de Biodiversidad, Paisajes y Recursos Hídricos (anunciada por el presidente Capellán) diferentes 
a las que ya desempeña el Consejo Asesor de Medio Ambiente de La Rioja. (Tramitada como pregunta de 
respuesta por escrito). 

  Jesús María García García ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que esta pregunta fue respondida en el 
expediente número 11L/PE-0112. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0145 - 1101103. Pregunta con respuesta oral en Pleno sobre por qué el Gobierno de La Rioja 
no informó a la opinión pública, ni a los medios de comunicación ni a esta cámara sobre el incendio 
producido en Cellorigo el pasado 9 de agosto. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Jesús María García García ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que ya fue respondida en la iniciativa 
parlamentaria 11L/PE-0100. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0146 - 1101104. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las causas del incendio 
declarado en Cellorigo el pasado 9 de agosto. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Jesús María García García ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que esta pregunta fue respondida en el 
expediente número 11L/PE-0101. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
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11L/POP-0147 - 1101105. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cuántos medios humanos y 
materiales fueron necesarios para la extinción del incendio declarado en Cellorigo el pasado 9 de agosto. 
(Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Jesús María García García ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que ya fue respondida en la iniciativa 
parlamentaria 11L/PE-0102. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0148 - 1101106. Pregunta con respuesta oral en Pleno sobre por qué el Gobierno de La Rioja 
no informó a la opinión pública, ni a los medios de comunicación ni a esta cámara sobre las causas del 
incendio producido en Cellorigo el pasado 9 de agosto. (Tramitada como pregunta de respuesta por 
escrito). 

  Jesús María García García ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que ya fue respondida en la iniciativa 
parlamentaria 11L/PE-0100. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0149 - 1101107. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cuándo va a licitar el Gobierno 
de La Rioja la pasarela peatonal sobre el río Iregua a su paso por Villanueva de Cameros, necesaria para 
asegurar la seguridad de sus vecinos, cuyo proyecto aprobó el anterior Gobierno socialista tras décadas 
de dejación por parte de gobiernos anteriores ante las reclamaciones de los vecinos y el Ayuntamiento de 
la localidad camerana. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Jesús María García García ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que esta pregunta fue respondida en el 
expediente número 11L/PE-0123. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0153 - 1101111. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa al estado en que se encuentra 
la aprobación del primer Plan Riojano de Adaptación al Cambio Climático (PRACC), que se encontraba 
en trámite ambiental y expuesto al público a la llegada del actual Gobierno de La Rioja. (Tramitada como 
pregunta de respuesta por escrito). 

  Jesús María García García ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que esta pregunta fue respondida en el 
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expediente número 11L/PE-0116. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0158 - 1101150. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si considera necesario el 
Gobierno de La Rioja firmar el convenio de colaboración con el Ayuntamiento de Logroño para la mejora 
del polígono industrial Las Cañas en Logroño. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 

11L/POP-0159 - 1101151. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cuándo tiene previsto el 
Gobierno de La Rioja firmar el convenio de colaboración con el Ayuntamiento de Logroño para la mejora 
del polígono industrial Las Cañas en Logroño. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  José Ángel Lacalzada Esquivel ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta a ambas preguntas: En contestación a las iniciativas formuladas, le comunico que ya se firmó 
a finales del año pasado. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0162 - 1101168. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a la valoración que hace la 
consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente sobre la gestión del Gobierno para 
reducir los excedentes de vino de Rioja. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Cristina Maiso Fernández ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que la valoración es muy positiva ya 
que se ha cumplido el objetivo, que no era otro que, de forma urgente, poner a disposición del sector 
vitivinícola riojano ayudas directas a bodegas para con ello reducir el exceso de excedentes de vino y 
garantizar mediante compromisos firmados la compra de uva a precios de rentabilidad de viticultores riojanos 
en la próxima campaña. Y así ha sido: El sector ha dispuesto de 15.000.000 euros para eliminar cerca 
de 17.500.000 litros y asegurar la compra de, mínimo, 80.000.000 kg de uva (más del 1/3 de la cosecha 
amparada en La Rioja) de más de 5.600 viticultores riojanos. Para 2024, mejoraremos la orden reguladora de 
estas subvenciones y en los presupuestos aprobados ya contamos con 17.000.000 euros.  
 Hemos de agradecer el trabajo y el esfuerzo realizado por el equipo de la Consejería de Agricultura, 
Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente (SGT, DG, técnicos, ingenieros, juristas, administrativos, 
intervención...), quienes en un tiempo récord han conseguido realizar todos los trámites necesarios para que 
el Gobierno de La Rioja cumpliera una de las principales promesas de legislatura.  
 Agradecemos también el esfuerzo realizado desde la Consejería de Hacienda, Gobernanza Publica, Sociedad 
Digital y Portavocía del Gobierno, donde fueron capaces de revisar el presupuesto de 2023, donde había 0 euros 
destinados a ayudar a equilibrar las existencias de vino en nuestra comunidad autónoma, y, donde no teníamos 
nada, dispusieron 15.000.000 euros para poner a disposición del sector de manera inmediata. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
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11L/POP-0163 - 1101169. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a la valoración que hace la 
consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente sobre la gestión del Gobierno para 
reparar las infraestructuras municipales dañadas por las tormentas del pasado mes de junio. (Tramitada 
como pregunta de respuesta por escrito). 

  Cristina Maiso Fernández ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que se actuó con rapidez y diligencia, 
poniendo a disposición de los ayuntamientos de las zonas dañadas 2 millones de euros para que pudieran 
reparar de manera urgente los principales daños. Todos los solicitantes de ayudas para caminos rurales 
recibieron esta subvención.  
 Por otra parte, estamos preocupados dado que el Gobierno de España aún no ha declarado la zona 
como gravemente afectada por una emergencia de protección civil, cuando han pasado más de seis meses 
de los episodios de tormenta. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0170 - 1101176. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cómo va a reactivar el 
Gobierno las ayudas dirigidas a la rehabilitación energética en municipios de menos de 5.000 habitantes. 
(Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Cristina Maiso Fernández ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que las ayudas dirigidas a la 
rehabilitación energética en municipios de menos de 5.000 están activas y cumpliendo su objetivo.  
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0179 - 1101289. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las medidas que está tomando 
el Gobierno de La Rioja para garantizar que se cumple la ley de la cadena alimentaria en nuestra 
comunidad. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Henar Moreno Martínez ‒ Grupo Parlamentario Podemos-Izquierda Unida. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que, como ya se ha comentado en 
repetidas ocasiones, se ha creado un área específica y se han reforzado los medios a su disposición; se ha 
establecido un plan de control que recoge cerca de ochenta controles y casi cuatrocientas relaciones 
comerciales; se controlan contratos de la campaña en vigor: se ha habilitado un portal web para informar y 
facilitar posibles procesos de denuncia; se colabora con la Agencia de Información y Control Alimentarios 
(AICA), etc. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0180 - 1101299. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a la valoración que realiza el 
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Gobierno de La Rioja tras el anuncio de presentación de un expediente de regulación de empleo por 
parte de la empresa Garnica Plywood. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Ricardo Velasco García ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que es una decisión empresarial y no 
realizamos valoraciones. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0181 - 1101300. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las actuaciones que ha 
llevado a cabo el Gobierno de La Rioja tras el anuncio de la presentación de un expediente de regulación 
de empleo por parte de la empresa Garnica Plywood. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Ricardo Velasco García ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que las actuaciones han sido las 
competentes para la tramitación del expediente. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0182 - 1101301. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si ha contactado el Gobierno 
de La Rioja con los representantes legales de los trabajadores tras el anuncio de presentación de un 
expediente de regulación de empleo por parte de la empresa Garnica Plywood. (Tramitada como pregunta 
de respuesta por escrito). 

  Ricardo Velasco García ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que se ha mantenido el procedimiento 
ordinario. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0184 - 1101339. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si la feria Promostock 
celebrada en Calahorra no es en sí una actuación aislada, sino que forma parte de un programa 
comercial más completo. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Mar Cotelo Balmaseda ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que forma parte de un plan de 
promoción y dinamización municipal comercial. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
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11L/POP-0185 - 1101340. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a la colaboración que ha tenido 
el Gobierno de La Rioja en la feria Promostock celebrada en Calahorra. (Tramitada como pregunta de 
respuesta por escrito). 

  Mar Cotelo Balmaseda ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que el Gobierno de La Rioja ha 
colaborado en la promoción y dinamización comercial a través de la Agencia de Desarrollo Económico de 
La Rioja (ADER). 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0198 - 1101363. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a los tipos de ayuda que 
concede el Gobierno a los nuevos emprendedores que se instalan en nuestros municipios con menos 
de 300 habitantes. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Ángel Alda Pérez ‒ Grupo Parlamentario Vox. 
 

11L/POP-0200 - 1101365. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a los tipos de ayuda que 
concede el Gobierno a los nuevos emprendedores que se instalan en nuestros municipios con menos 
de 500 habitantes. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Ángel Alda Pérez ‒ Grupo Parlamentario Vox. 
 

11L/POP-0202 - 1101367. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a los tipos de ayuda que 
concede el Gobierno a los nuevos emprendedores que se instalan en nuestros municipios con menos 
de 1.000 habitantes. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Ángel Alda Pérez ‒ Grupo Parlamentario Vox. 
 
 Respuesta a las tres preguntas: En contestación a las iniciativas formuladas, le comunico que en función 
de su actividad y con carácter general son estas: 
  Promoción de emprendedores. Programa de adquisición de primeros activos. 
  Plan para la competitividad del comercio minorista. 
  Ayudas a operaciones de préstamo y arrendamiento financiero para la financiación de activos fijos. 
  Ayudas para el coste de avales de préstamos para financiación de circulante. 
  Se añadirán nuevas ayudas a lo largo de 2024. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0220 - 1101516. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cómo se va a garantizar una 
energía a precios asequibles. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Ángel Alda Pérez ‒ Grupo Parlamentario Podemos-Izquierda Unida. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que el mercado eléctrico es un 
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mercado regulado por la Unión Europea y por el Estado a través del Ministerio de Industria, Turismo y 
Comercio y la Comisión Nacional de los Mercados y la Competencia (CNMC). No es competencia de la 
Comunidad Autónoma de La Rioja establecer los precios a la energía. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0221 - 1101517. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cuándo se va a construir la 
Ciudad del Envase y el Embalaje de Calahorra. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Ángel Alda Pérez ‒ Grupo Parlamentario Podemos-Izquierda Unida. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que este tema en estos momentos está 
en proceso de estudio y redimensión del proyecto, manteniendo reuniones con los ministerios implicados en 
el mismo. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0222 - 1101518. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cuándo se va a construir el 
Parque Tecnológico y Científico prometido por el señor Gonzalo Capellán. (Tramitada como pregunta de 
respuesta por escrito). 

  Ángel Alda Pérez ‒ Grupo Parlamentario Podemos-Izquierda Unida. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que a lo largo de esta legislatura que 
acaba de comenzar. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0223 - 1101519. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las medidas que va a tomar el 
Gobierno para frenar la fuga de empresas a otras comunidades. (Tramitada como pregunta de respuesta 
por escrito). 

  Ángel Alda Pérez ‒ Grupo Parlamentario Podemos-Izquierda Unida. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que se tomarán las que sean 
necesarias en cada momento y situación. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0230 - 1101626. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cuándo tiene previsto el 
Gobierno de La Rioja abonar las ayudas extraordinarias para reparar los caminos agrícolas afectados por 
las tormentas de junio y julio de 2023. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Ricardo Velasco García ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
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 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que, una vez publicada la 
Resolución 34/2024, de 12 de enero de 2024, las ayudas se abonarán a la mayor brevedad posible. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0231 - 1101627. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si ha realizado el Gobierno de 
La Rioja alguna modificación presupuestaria para apoyar a los municipios para reparar los caminos agrícolas 
afectados por las tormentas de junio y julio de 2023. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Ricardo Velasco García ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que ya fue respondida en la iniciativa 
parlamentaria 11L/PE-0234. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0251 - 1101688. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a la manera en que tiene previsto el 
Gobierno de La Rioja garantizar el cumplimiento de la ley de la cadena alimentaria en nuestra comunidad. 
(Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Sara Isabel Orradre Castillo ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que, como ya se ha comentado en 
repetidas ocasiones, se ha creado un área específica y se han reforzado los medios a su disposición, se ha 
abierto un portal web para facilitar posibles procesos de denuncia, se ha establecido un plan de control que 
recoge cerca de ochenta controles y casi cuatrocientas relaciones comerciales, todo ello en cooperación con 
la Agencia de Información y Control Alimentarios del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0253 - 1101690. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si considera el Gobierno de 
La Rioja que la creación de una unidad específica para el control de la ley de la cadena alimentaria 
garantiza su cumplimiento. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Sara Isabel Orradre Castillo ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que la creación de un área específica 
para el control de la ley de la cadena alimentaria es una herramienta útil y necesaria para cumplir con nuestro 
deber como Gobierno en la vigilancia y el control de la misma. A esto se le deben sumar, entre otras mejoras, 
la puesta a disposición de un portal web para facilitar posibles denuncias, mejorar la información recibida por 
los operadores y mejorar el plan de control anual, aumentando el número de inspecciones y controlando 
contratos de la campaña en curso. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
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11L/POP-0254 - 1101691. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a la manera en que tiene previsto 
el Gobierno de La Rioja favorecer la incorporación de los y las jóvenes a la actividad agraria. (Tramitada 
como pregunta de respuesta por escrito). 

  Sara Isabel Orradre Castillo ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 

11L/POP-0255 - 1101692. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a la manera en que tiene previsto 
el Gobierno de La Rioja favorecer la incorporación de los y las jóvenes a la actividad ganadera. (Tramitada 
como pregunta de respuesta por escrito). 

  Sara Isabel Orradre Castillo ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta a ambas preguntas: En contestación a las iniciativas formuladas, le comunico que la nueva 
orden de ayudas prevé incrementar las ayudas en un 20 %. Además, flexibiliza los requisitos para el acceso 
para los jóvenes sin dedicación exclusiva. También contempla que se puedan acoger a las ayudas de 
modernización de explotaciones agrícolas pudiendo acceder a un 40 o un 50 % de ayuda y una financiación 
bonificada de hasta el 90 %. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0256 - 1101693. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a la manera en que tiene previsto 
el Gobierno de La Rioja favorecer la incorporación de las mujeres a la actividad agraria y ganadera. 
(Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Sara Isabel Orradre Castillo ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que, con el fin de beneficiar a las mujeres 
agricultoras y ganaderas, favoreceremos la titularidad compartida de las explotaciones, dotaremos de los fondos 
necesarios las partidas dirigidas a la afiliación de cónyuges a la Seguridad Social agraria y crearemos cuantas 
figuras sean necesarias para reconocer la labor e importancia de estas mujeres en el sector. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0257 - 1101694. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si no considera disfuncional el 
Gobierno de La Rioja separar las áreas de Energía y Cambio Climático en distintas consejerías. (Tramitada 
como pregunta de respuesta por escrito). 

  Jesús María García García ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que no. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0277 - 1101714. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las medidas fiscales para 
autónomos que va a implementar el Gobierno regional para favorecer la contratación de personas mayores 
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de 45 años. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 
  María Pilar Almendáriz Bayo ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que esta cuestión se abordará dentro 
del próximo Plan de Fomento del Trabajo Autónomo y el Emprendimiento, que se está ultimando en estos 
momentos, y que se centrará, entre otros, en asuntos tan esenciales para el colectivo como fiscalidad, 
simplificación de trámites, instrumentos financieros, conciliación e igualdad, formación o relevo generacional. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0278 - 1101715. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las medidas fiscales para 
empresas que va a implementar el Gobierno regional para favorecer la contratación de personas mayores 
de 45 años. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  María Pilar Almendáriz Bayo ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que estas cuestiones se abordan en el 
nuevo Plan de Fomento del Trabajo Autónomo y el Emprendimiento, que se está ultimando en estos 
momentos. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0292 - 1101729. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a la valoración que hace la 
consejera de Salud y Política Sociales del proyecto de creación del primer Instituto de Investigación 
Sanitario acreditado de La Rioja. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Alberto Olarte Arce ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que, si bien es cierto que la creación 
del instituto fue anunciada en numerosas ocasiones por el Gobierno anterior, no es menos cierto que nada se 
hizo al respecto durante estos últimos cuatro años. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Salud y Políticas Sociales: María Martín Díez de Baldeón. 
 
 

11L/POP-0296 - 1101733. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si contaba con todos los 
informes preceptivos el convenio firmado el 11 de mayo de este año por el secretario general de 
Agricultura y Alimentación del Ministerio, la consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural, Territorio y 
Población del Gobierno de La Rioja y el presidente de SEIASA para la realización de obras de 
modernización y consolidación del regadío del valle medio-bajo del río lregua. (Tramitada como pregunta de 
respuesta por escrito). 

  María Begoña Martínez Arregui ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que, de momento, ningún agricultor ha 
generado el cuaderno digital del Ministerio. No obstante, en 2023 se utilizaron 1.055 cuadernos digitales del 
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Gobierno de La Rioja, sobre un total de 14.662 explotaciones (7 %). 
 Logroño, 26 de enero de 2024. El consejero de Hacienda, Gobernanza Pública, Sociedad Digital y 
Portavocía del Gobierno: Alfonso Domínguez Simón. 
 
 

11L/POP-0297 - 1101734. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cuándo se emite el informe de 
los Servicios Jurídicos sobre el convenio firmado el 11 de mayo de este año por el secretario general de 
Agricultura y Alimentación del Ministerio, la consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural, Territorio y 
Población del Gobierno de La Rioja y el presidente de SEIASA para la realización de obras de 
modernización y consolidación del regadío del valle medio-bajo del río lregua. (Tramitada como pregunta de 
respuesta por escrito). 

  María Begoña Martínez Arregui ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que la firma del convenio se realizó sin 
contar con las memorias e informes técnicos y jurídicos pertinentes ya que toda la documentación que forma 
parte de ese expediente es de fecha posterior al 11 de mayo de 2023. Ese informe, concretamente, data 
del 14 de junio de 2023. 
 Logroño, 26 de enero de 2024. El consejero de Hacienda, Gobernanza Pública, Sociedad Digital y 
Portavocía del Gobierno: Alfonso Domínguez Simón. 
 
 

11L/POP-0298 - 1101735. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cuándo se emite el informe final 
sobre el convenio firmado el 11 de mayo de este año por el secretario general de Agricultura y Alimentación 
del Ministerio, la consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural, Territorio y Población del Gobierno de 
La Rioja y el presidente de SEIASA para la realización de obras de modernización y consolidación del 
regadío del valle medio-bajo del río lregua. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  María Begoña Martínez Arregui ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que la firma del convenio se realizó sin 
contar con las memorias e informes técnicos y jurídicos pertinentes ya que toda la documentación que forma 
parte de ese expediente es de fecha posterior al 11 de mayo de 2023. Este informe, concretamente, data 
del 15 de junio de 2023. 
 Logroño, 26 de enero de 2024. El consejero de Hacienda, Gobernanza Pública, Sociedad Digital y 
Portavocía del Gobierno: Alfonso Domínguez Simón. 
 
 

11L/POP-0299 - 1101736. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si compromete, como dijo la 
entonces la presidenta del Gobierno, a las partes a la financiación de la obra el convenio firmado el 11 de 
mayo de este año por el secretario general de Agricultura y Alimentación del Ministerio, la consejera de 
Agricultura, Ganadería, Mundo Rural, Territorio y Población del Gobierno de La Rioja y el presidente de 
SEIASA para la realización de obras de modernización y consolidación del regadío del valle medio-bajo del 
río lregua. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  María Begoña Martínez Arregui ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
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 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que no consigna cantidad alguna. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0300 - 1101737. Pregunta con respuesta oral en Pleno sobre a cuánto ascendía el importe de la 
financiación de las obras del convenio firmado el 11 de mayo de este año por el secretario general de 
Agricultura y Alimentación del Ministerio, la consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural, Territorio y 
Población del Gobierno de La Rioja y el presidente de SEIASA para la realización de obras de 
modernización y consolidación del regadío del valle medio-bajo del río lregua. (Tramitada como pregunta de 
respuesta por escrito). 

  María Begoña Martínez Arregui ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que la firma del convenio se realizó sin 
contar con las memorias e informes técnicos y jurídicos pertinentes ya que toda la documentación que forma 
parte de ese expediente es de fecha posterior al 11 de mayo de 2023. Este informe, concretamente, data 
del 15 de junio de 2023. 
 El importe de la financiación es cero. 
 Logroño, 30 de enero de 2024. El consejero de Hacienda, Gobernanza Pública, Sociedad Digital y 
Portavocía del Gobierno: Alfonso Domínguez Simón. 
 
 

11L/POP-0301 - 1101738. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cuándo se firmó digitalmente 
por parte de la entonces consejera de Agricultura el convenio firmado el 11 de mayo de este año por el 
secretario general de Agricultura y Alimentación del Ministerio, la consejera de Agricultura, Ganadería, 
Mundo Rural, Territorio y Población del Gobierno de La Rioja y el presidente de SEIASA para la realización 
de obras de modernización y consolidación del regadío del valle medio-bajo del río lregua. (Tramitada como 
pregunta de respuesta por escrito). 

  María Begoña Martínez Arregui ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que en el documento firmado digitalmente 
el 23 de junio de 2023 solo está la firma de Eva Hita Lorite. 
 Logroño, 25 de enero de 2024. El consejero de Hacienda, Gobernanza Pública, Sociedad Digital y 
Portavocía del Gobierno: Alfonso Domínguez Simón. 
 
 

11L/POP-0302 - 1101739. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cuándo se firmó digitalmente 
por parte del secretario general de Agricultura y Alimentación el convenio firmado el 11 de mayo de este 
año por el secretario general de Agricultura y Alimentación del Ministerio, la consejera de Agricultura, 
Ganadería, Mundo Rural, Territorio y Población del Gobierno de La Rioja y el presidente de SEIASA para 
la realización de obras de modernización y consolidación del regadío del valle medio-bajo del río lregua. 
(Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  María Begoña Martínez Arregui ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
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 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que ya fue respondida en la iniciativa 
parlamentaria 11L/PE-0259. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0303 - 1101740. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cuándo se firmó digitalmente 
por parte del presidente de SEIASA el convenio firmado el 11 de mayo de este año por el secretario 
general de Agricultura y Alimentación del Ministerio, la consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural, 
Territorio y Población del Gobierno de La Rioja y el presidente de SEIASA para la realización de obras de 
modernización y consolidación del regadío del valle medio-bajo del río lregua. (Tramitada como pregunta de 
respuesta por escrito). 

  María Begoña Martínez Arregui ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 

11L/POP-0304 - 1101741. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cuándo se publicó en el Boletín 
Oficial del Estado el convenio firmado el 11 de mayo de este año por el secretario general de Agricultura y 
Alimentación del Ministerio, la consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural, Territorio y Población del 
Gobierno de La Rioja y el presidente de SEIASA para la realización de obras de modernización y 
consolidación del regadío del valle medio-bajo del río lregua. (Tramitada como pregunta de respuesta por 
escrito). 

  María Begoña Martínez Arregui ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 
 Respuesta a ambas preguntas: En contestación a las iniciativas formuladas, le comunico que fue el 
miércoles 24 de mayo de 2023. 
 Logroño, 26 de enero de 2024. El consejero de Hacienda, Gobernanza Pública, Sociedad Digital y 
Portavocía del Gobierno: Alfonso Domínguez Simón. 
 
 

11L/POP-0305 - 1101742. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa al motivo de que se demorara la 
publicación en el Boletín Oficial del Estado del convenio firmado el 11 de mayo de este año por el 
secretario general de Agricultura y Alimentación del Ministerio, la consejera de Agricultura, Ganadería, 
Mundo Rural, Territorio y Población del Gobierno de La Rioja y el presidente de SEIASA para la realización 
de obras de modernización y consolidación del regadío del valle medio-bajo del río lregua. (Tramitada como 
pregunta de respuesta por escrito). 

  María Begoña Martínez Arregui ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que desconocemos las razones de este 
retraso hasta la fecha límite para cumplir con la normativa vigente, pero creemos que podría estar 
relacionado con que el expediente cursado desde el Gobierno de La Rioja se inició un día antes (el 10 de 
mayo) y a la fecha de la firma (11 de mayo), lógicamente, no contaba con los informes necesarios. 
 Logroño, 25 de enero de 2024. El consejero de Hacienda, Gobernanza Pública, Sociedad Digital y 
Portavocía del Gobierno: Alfonso Domínguez Simón. 
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11L/POP-0306 - 1101743. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si condicionó el inicio de la 
campaña electoral autonómica la firma el 11 de mayo de este año por parte del secretario general de 
Agricultura y Alimentación del Ministerio, de la consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural, 
Territorio y Población del Gobierno de La Rioja y del presidente de SEIASA de un convenio para la 
realización de obras de modernización y consolidación del regadío del valle medio-bajo del río lregua. 
(Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  María Begoña Martínez Arregui ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que, vistas las carencias del 
expediente, podemos decir que las prisas electorales estuvieron muy presentes. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0313 - 1101750. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a la finalidad que tiene el 
proyecto dRural. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Mar Cotelo Balmaseda ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que es un servicio marketplace que 
pretende acercar y facilitar servicios en el mundo rural. Es un proyecto europeo al que La Rioja se ha sumado 
a través de un proyecto financiado con el programa Horizonte 2020. Es una iniciativa acometida por un 
consorcio entre el grupo de acción local ADRA y la compañía dMillennial. Además del apoyo a través de los 
fondos Leader gestionados desde la Consejería de Agricultura, ha contado con el apoyo de AERTIC 
(Agrupación Empresarial Innovacora del Sector TIC de La Rioja). 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0316 - 1101753. Pregunta con respuesta oral en Pleno sobre a cuántas empresas perjudican los 
expedientes pendientes de tramitar en la Agencia de Desarrollo Económico de La Rioja desde la pasada 
legislatura. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Mar Cotelo Balmaseda ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que 520 empresas tenían expedientes 
pendientes solicitados entre el 2019 y el 2022. Gracias al Plan de Choque de la Agencia de Desarrollo 
Económico de La Rioja en esta legislatura, se han ido resolviendo y abonando las subvenciones; se han 
abonado todos los expedientes sujetos a los fondos REACT y otros hasta totalizar prácticamente 36 millones de 
euros. De esta manera, se ha logrado desatascar el nudo de botella que se creó durante la pasada legislatura. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0317 - 1101754. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa al importe total de subvenciones 
que suponen los expedientes pendientes de tramitar en la Agencia de Desarrollo Económico de La Rioja 
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desde la pasada legislatura y que no ha llegado a las empresas. (Tramitada como pregunta de respuesta por 
escrito). 

  Mar Cotelo Balmaseda ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que se ha requerido una ampliación de 
crédito por importe de 28 millones de euros para hacer frente al plan de choque. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0321 - 1101758. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las medidas que está tomando 
el Gobierno regional para facilitar el crecimiento de la inversión en la Comunidad Autónoma de La Rioja. 
(Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  María Teresa Antoñanzas Garro ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que las medidas se basan en la 
promoción y apoyo a las empresas y autónomos riojanos desde las distintas competencias de las consejerías 
de la Comunidad Autónoma de La Rioja. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0329 - 1101795. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las medidas que va a tomar el 
Gobierno con relación a la grave situación actual por la que atraviesa el sector vinícola. (Tramitada como 
pregunta de respuesta por escrito). 

  Héctor Alacid López ‒ Grupo Parlamentario Vox. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que nos hemos puesto a disposición 
del sector vinícola riojano para implementar las medidas que requieran para superar la actual situación. Hasta 
el momento hemos implementado las ayudas a la destilación, hemos mejorado la orden reguladora de 
ayudas a la reestructuración del viñedo dirigiéndolas a mejoras cualitativas, hemos aumentado al máximo 
permitido por la normativa las ayudas para la contratación de seguros y hemos solicitado la activación 
en 2024 de la cosecha en verde y que esta venga con mejoras. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0333 - 1101864. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a los trámites que simplifica el 
reglamento de desarrollo del título I, Intervención administrativa, de la Ley 6/2017, de Protección del 
Medio Ambiente de la Comunidad Autónoma de La Rioja. (Tramitada como pregunta de respuesta por 
escrito). 

  María Begoña Martínez Arregui ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico los trámites que simplifica: 
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  Las modificaciones menores de planes estratégicos donde no hay afecciones ambientales significativas 
o bien no hay cambios esperables. 
  La evaluación de impacto ambiental. 
  Las modificaciones menores en proyectos sometidos a autorización ambiental integrada. 
  La interrelación con los ayuntamientos en los procedimientos de evaluación del impacto ambiental y 
de autorización ambiental integrada. 
  La implantación de instalaciones de autoconsumo. 
 Logroño, 26 de enero de 2024. El consejero de Hacienda, Gobernanza Pública, Sociedad Digital y 
Portavocía del Gobierno: Alfonso Domínguez Simón. 
 
 

11L/POP-0334 - 1101865. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las aportaciones durante el 
trámite de audiencia pública de la revisión del Plan Director de Residuos 2016-2026, desarrollado durante 
el mes de mayo. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  María Begoña Martínez Arregui ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que la modificación del Plan Director 
fue sometida al procedimiento de evaluación ambiental estratégica simplificada según la sección 2.ª del 
capítulo I de la Ley 21/2013, de 9 de diciembre, de evaluación ambiental. 
 Con fecha 10 de noviembre de 2022 se publica en el Boletín Oficial de La Rioja la Resolución 502/2022, 
de 8 de noviembre, de la Dirección General de Calidad Ambiental y Recursos Hídricos, por la que se formula el 
informe ambiental estratégico de la revisión del Plan Director de Residuos de La Rioja 2016-2026 (EAE 35/2022), 
dando fin al procedimiento de evaluación ambiental simplificada. 
 Logroño, 26 de enero de 2024. El consejero de Hacienda, Gobernanza Pública, Sociedad Digital y 
Portavocía del Gobierno: Alfonso Domínguez Simón. 
 
 

11L/POP-0335 - 1101866. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si se realizó la evaluación 
intermedia del Plan Director de Residuos 2016-2026. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  María Begoña Martínez Arregui ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que sí. La revisión ha sido efectuada en 
junio de 2023. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0349 - 1102067. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si considera el Gobierno de 
La Rioja que no se cumple el principio de igualdad salarial entre hombres y mujeres en los convenios 
colectivos provinciales. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Ángel Alda Pérez ‒ Grupo Parlamentario Vox. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que la equidad salarial es un aspecto 
que el Gobierno de La Rioja está evaluando cuidadosamente en los convenios colectivos provinciales. Si se 
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considera oportuno, se tomarán medidas para asegurar que se cumpla el principio de igualdad salarial entre 
hombres y mujeres. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0351 - 1102069. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cómo y mediante qué medidas 
concretas va a apoyar el Gobierno de La Rioja al colectivo de los autónomos, que resulta tan fundamental 
para nuestra economía. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Ángel Alda Pérez ‒ Grupo Parlamentario Vox. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que se está ultimando un ambicioso 
Plan de Fomento del Trabajo Autónomo y el Emprendimiento, que abordará asuntos tan esenciales para el 
colectivo como fiscalidad, simplificación de trámites, instrumentos financieros, conciliación e igualdad, 
formación o relevo generacional, entre otros. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0359 - 1102077. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las comarcas agrarias de 
La Rioja en las que creará el Gobierno de La Rioja escuelas de formación agraria. (Tramitada como 
pregunta de respuesta por escrito). 

  Ángel Alda Pérez ‒ Grupo Parlamentario Vox. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que se están valorando necesidades y 
oportunidades. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0363 - 1102081. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a la cantidad de fondos 
propios de la Comunidad Autónoma que va a destinar el Gobierno de La Rioja para compensar la 
reducción en 8 millones de euros del presupuesto del ISV respecto al PASVE. (Tramitada como pregunta 
de respuesta por escrito). 

  Ángel Alda Pérez ‒ Grupo Parlamentario Vox. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que la ISV no contempla en principio la 
compensación con fondos propios de los presupuestos destinados a las medidas incluidas. La evolución de 
las solicitudes en los últimos años no apunta a que no se cubran las necesidades de La Rioja. Además, se ha 
solicitado al Ministerio que active la medida de la cosecha en verde en unas condiciones razonables para los 
viticultores riojanos y aplique a esta medida el overbooking del resto de medidas no cubiertas. En paralelo, se 
están discutiendo adaptaciones de otras medidas. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
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11L/POP-0370 - 1102093. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cuándo se iniciará la 
construcción de la presa de Villagalijo en el río Tirón, que daría servicio principalmente a pueblos de 
la Rioja Alta. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Héctor Alacid López ‒ Grupo Parlamentario Vox. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que, de acuerdo con las previsiones del 
Plan Hidrológico de la parte española de la Demarcación Hidrográfica del Ebro Revisión para el tercer 
ciclo: 2022-2027, esta no se prevé en el horizonte del plan. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0371 - 1102094. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las medidas concretas que va 
a adoptar el Gobierno de La Rioja, y cuándo entrarán en vigor, en relación con las rebajas y 
bonificaciones para los agricultores autónomos en el Régimen Especial Agrario. (Tramitada como pregunta 
de respuesta por escrito). 

  Héctor Alacid López ‒ Grupo Parlamentario Vox. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que, como está demostrando en sus 
proyectos de ley presentados en el Parlamento de La Rioja, la estrategia de este Gobierno está encaminada 
hacia la reducción fiscal y la eliminación de todos los impuestos sobre los que tiene competencia esta 
comunidad autónoma.  
 El objetivo es que La Rioja sea la comunidad autónoma en la que menos impuestos se paguen, bajando 
todos los impuestos y convirtiéndola en la comunidad más competitiva fiscalmente, tras perder seis 
posiciones en competitividad fiscal en la última legislatura en relación con las comunidades autónomas, 
también en relación con los agricultores autónomos.  
 Logroño, 25 de enero de 2024. El consejero de Hacienda, Gobernanza Pública, Sociedad Digital y 
Portavocía del Gobierno: Alfonso Domínguez Simón. 
 
 

11L/POP-0372 - 1102095. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a los chiringuitos inútiles para el 
sector agrario que eliminará el Gobierno de La Rioja y cuándo. (Tramitada como pregunta de respuesta por 
escrito). 

  Héctor Alacid López ‒ Grupo Parlamentario Vox. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que el Gobierno de La Rioja no tiene 
constancia de la existencia de ningún chiringuito inútil para el sector agrario que sea de su competencia eliminar.  
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0373 - 1102096. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las medidas que va a 
implementar el Gobierno de La Rioja para ampliar las oportunidades de los jóvenes en el medio rural, 
haciendo más fácil y atractivo su expediente de primera instalación. (Tramitada como pregunta de 



 
 
 
Página 2012 BOLETÍN OFICIAL DEL PARLAMENTO DE LA RIOJA Serie B / Número 55 
 7 de febrero de 2024 
 
 
 

respuesta por escrito). 
  Héctor Alacid López ‒ Grupo Parlamentario Vox. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que de acuerdo con las flexibilizaciones 
recogidas en el Real Decreto 1048/2022, de 27 de diciembre.  
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0374 - 1102097. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las medidas que va a adoptar 
el Gobierno de La Rioja para evitar incendios el próximo verano 2024. (Tramitada como pregunta de 
respuesta por escrito). 

  Héctor Alacid López ‒ Grupo Parlamentario Vox. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que se comenzará en breve a trabajar 
en la actualización de la actual Orden STE/23/2023, de 27 de abril, sobre prevención y lucha contra los 
incendios forestales en la Comunidad Autónoma de La Rioja, que tan buen resultado dio el año pasado, 
vistos los resultados tanto de conatos de incendios como de superficies quemadas del año 2023. Esta 
actualización se realizará con la colaboración y consenso de todos los agentes implicados en el medio rural. A 
su vez, se mantendrá todo el dispositivo de lucha contra incendios forestales en cuanto a los medios humanos y 
materiales se refiere. Se acaba de licitar el contrato del servicio de helicóptero de extinción de incendios para 
los próximos años, se mejoran constantemente las infraestructuras de acceso (pistas forestales), se realizan 
trabajos de selvicultura preventiva, tanto con retenes propios como con retenes de Tragsa y diferentes 
contratas, se están colocando cámaras de vigilancia en determinadas torretas contra incendios, se prevé la 
construcción de varios puntos de agua en puntos estratégicos, se está elaborando un plan de incendios a nivel 
regional, se continúa con la formación y profesionalización del personal de los retenes propios, se han adquirido 
recientemente vehículos para la lucha contra incendios forestales (2 autobombas) financiados con fondos 
PRTR o se ha concluido el centro comarcal de Santurde, igualmente financiado con fondos PRTR. 
 Simplemente son algunos de los innumerables ejemplos que esta comunidad, a través de la Dirección 
General de Medio Natural y Paisaje, dedica a la lucha contra incendios forestales. Hay que recordar que el 
pasado año 2023 únicamente se quemaron unas 50 hectáreas. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0375 - 1102098. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cuándo se va a adecuar en 
Lardero un espacio agility (circuito de obstáculos para perros). (Tramitada como pregunta de respuesta por 
escrito). 

  Héctor Alacid López ‒ Grupo Parlamentario Vox. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que, al ser una competencia municipal, 
colaboraremos con el Ayuntamiento del municipio si así lo solicita.  
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
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11L/POP-0376 - 1102099. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cómo va a adaptar el 
Gobierno de La Rioja las cláusulas espejo para asegurarse de que los productos agroalimentarios y 
ganaderos procedentes de terceros países cumplan las mismas normas de producción y requerimientos 
que se exigen a los productos obtenidos en la Unión Europea, y en particular en el ámbito de la 
protección del medioambiente y la salud. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Héctor Alacid López ‒ Grupo Parlamentario Vox. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que a la fecha no existen cláusulas 
espejo que adaptar. En el caso de que se aprueben por las administraciones competentes, trabajaremos para 
que sean efectivas.  
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0377 - 1102101. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cómo va el Gobierno de 
La Rioja a flexibilizar al máximo los requisitos verdes a fin de que nuestros agricultores puedan acogerse 
a la máxima cantidad de ayudas de la PAC. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Héctor Alacid López ‒ Grupo Parlamentario Vox. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que lo hará de acuerdo con las 
flexibilizaciones recogidas en el Real Decreto 1048/2022, de 27 de diciembre.  
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0386 - 1102100. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cómo pretende el Gobierno de 
La Rioja instar a los diferentes municipios para unificar los criterios para otorgar licencias de obras o 
construcción de nuevas instalaciones ganaderas. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Héctor Alacid López ‒ Grupo Parlamentario Vox. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que las condiciones para otorgar 
licencias de obras o construcción de nuevas instalaciones ganaderas se encuentran establecidas y, por tanto, 
unificadas en la Directriz de Protección del Suelo No Urbanizable de La Rioja. 
 Logroño, 24 de enero de 2024. El consejero de Política Local, Infraestructuras y Lucha contra la 
Despoblación: Daniel Osés Ramírez. 
 
 

11L/POP-0397 - 1102132. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cuándo va a completarse la 
creación de infraestructuras para que todos los municipios dispongan de sistemas de depuración 
adecuados, de conformidad con el Plan de Saneamiento de aguas residuales de La Rioja. (Tramitada 
como pregunta de respuesta por escrito). 

  Héctor Alacid López ‒ Grupo Parlamentario Vox. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que, de acuerdo al Plan Director de 
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Saneamiento y Depuración 2016-2027 de la Comunidad Autónoma de La Rioja, se requería una 
inversión de 44 millones de euros únicamente para infraestructuras de conducción y depuración en el 
horizonte 2016-2027 en núcleos de más de 25 habitantes.  
 El ritmo de ejecución de estas infraestructuras depende de la intensidad inversora de las entidades 
públicas, incluidas las entidades locales como órgano competente. En el caso de que el canon de 
saneamiento (el cual es aprobado por el Parlamento de acuerdo con la Ley 5/2000) se convirtiera en la única 
fuente de financiación, este debería ser incrementado según los escenarios previstos en el Plan.  
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0398 - 1102133. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cómo pretende convertir el 
Gobierno de La Rioja nuestra región en un ejemplo en materia de conservación de la biodiversidad y en 
educación ambiental. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Héctor Alacid López ‒ Grupo Parlamentario Vox. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que en materia de conservación se 
pretende modificar la Ley 2/2023, de biodiversidad y patrimonio natural de La Rioja, que fue aprobada a 
pesar de contener determinados artículos que reproducían el contenido de la normativa nacional 
(Ley 42/2007, de 13 de diciembre, del Patrimonio Natural y de la Biodiversidad) y que producían 
intromisiones en las competencias exclusivas del Estado, según el artículo 149 de la Constitución española, 
como así puso de manifiesto recientemente el escrito enviado por la Comisión de Seguimiento de 
Disposiciones y Actos de las Comunidades Autónomas, examinado el texto en su reunión del día 23 de 
marzo de 2023, a iniciativa del Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana, del Ministerio de 
Industria, Comercio y Turismo y del Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico, que 
plantearon serias discrepancias en relación con una serie de artículos. El nuevo texto modificado responderá 
de un modo más veraz y sin intromisiones en cuanto a las diferentes normativas sectoriales estatales a la 
importancia que para La Rioja tiene la conservación de la biodiversidad. 
 En lo que se refiere a la educación ambiental y contenido en dicha ley, se desarrolla el Plan de Acción de 
Educación Ambiental hacia la Sostenibilidad (PAEAS) de La Rioja, que actualmente se está tramitando en 
forma de decreto y que contiene diferentes actuaciones tendentes a dinamizar la educación ambiental entre 
los riojanos, especialmente entre los más jóvenes, como pueden ser: atención al público de la Red de 
Centros de Interpretación de la Naturaleza de La Rioja y de los espacios naturales protegidos, realización de 
paseos guiados e itinerarios ambientales, dinamización de exposiciones, coordinación del programa Centros 
Educativos hacia la Sostenibilidad (CEHS), elaboración y difusión de materiales didácticos, administración y 
gestión de la web Pasea La Rioja, dinamización y gestión de huertos escolares, etcétera. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 

11L/POP-0399 - 1102134. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las medidas y campañas de 
apoyo al sector comercial de proximidad y a los mercados de abastos que va a adoptar el Gobierno de 
La Rioja para revitalizar los centros urbanos. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Héctor Alacid López ‒ Grupo Parlamentario Vox. 
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 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que se adoptarán todas las precisas 
para fomentar la actividad comercial a través de asociaciones comerciales y ayuntamientos de acuerdo con 
sus competencias.  
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0400 - 1102135. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cuándo entrará en vigor y en 
qué consistirá el bono al ciudadano para la reparación de equipos eléctricos, electrónicos y otros enseres 
con objeto de alargarles su vida útil. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Héctor Alacid López ‒ Grupo Parlamentario Vox. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, les solicitamos concretar más la pregunta, puesto 
que tal y como está formulada, con esa nomenclatura, no podemos ser exactos en la respuesta.  
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0401 - 1102136. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cómo va a lograr el Gobierno 
de La Rioja que en todos los municipios gestionen de forma correcta los residuos de construcción y 
demolición, evitando la generación de puntos de vertido incontrolado. (Tramitada como pregunta de 
respuesta por escrito). 

  Héctor Alacid López ‒ Grupo Parlamentario Vox. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que el Gobierno de La Rioja prevé la 
intensificación y mejora de la orden de subvenciones a los ayuntamientos para la gestión de los residuos de 
construcción y demolición (RCD).  
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0402 - 1102137. Pregunta con respuesta oral en Pleno sobre en qué consistirá la Estrategia de 
Calidad del Aire para reducir emisiones y garantizar los nuevos retos que nos marcan la legislación 
europea y la Organización Mundial de la Salud en materia de niveles de contaminación. (Tramitada como 
pregunta de respuesta por escrito). 

  Héctor Alacid López ‒ Grupo Parlamentario Vox. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que cualquier documento estratégico 
en el ámbito autonómico debe actuar en el marco europeo y nacional y en las políticas que influyen en 
actividades y sectores clave en ámbitos como el transporte, la industria, la energía y el clima o la agricultura. 
Varias de estas políticas forman parte de iniciativas recientes adoptadas en el marco del Pacto Verde Europeo, 
como el Plan de Acción "contaminación cero", la Ley Europea del Clima (Reglamento (UE) 2021/1119) y el 
paquete de medidas "Objetivo 55" (COM (2021) 550), con iniciativas sobre eficiencia energética y las energías 
renovables, la Estrategia sobre el Metano (COM(2020) 663), la Estrategia de Movilidad Sostenible e Inteligente 
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(COM(2020) 789), el consiguiente Nuevo Marco de Movilidad Urbana de 2021 (COM(2021) 811), la Estrategia 
sobre Biodiversidad (COM(2020) 380) y la iniciativa "De la Granja a la Mesa" (COM(2020) 381). Además, se 
espera que la adopción y aplicación de la próxima propuesta de Euro 7 permita conseguir reducciones 
significativas de las emisiones contaminantes de turismos, furgonetas, camiones y autobuses (véase 
PLAN/2020/6308). 
 Actualmente se está llevando a cabo la revisión de las directivas sobre la calidad del aire ambiente, 
donde se fusionarían las directivas en una sola que tendría los objetivos siguientes: 
  Adaptar más estrechamente las normas de calidad del aire de la Unión Europea a las recomendaciones 
de la Organización Mundial de la Salud. 
  Seguir mejorando el marco legislativo (por ejemplo, en relación con las sanciones y la información a 
los ciudadanos). 
  Apoyar mejor a las entidades locales para la consecución de un aire más limpio mediante el refuerzo 
del control, la modelización y los planes de calidad del aire. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0403 - 1102138. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa al coste que va a suponer la 
renovación progresiva de la flota de vehículos de las administraciones públicas a través de vehículos 
eléctricos, de GNC, de GLP o de hidrógeno. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Héctor Alacid López ‒ Grupo Parlamentario Vox. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que el que sea necesario. Se estudiará 
en función de las necesidades y disponibilidades presupuestarias. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0404 - 1102139. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las medidas concretas que va 
a tomar el Gobierno de La Rioja, y cuándo serán efectivas, para apoyar la caza como actividad necesaria. 
(Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Héctor Alacid López ‒ Grupo Parlamentario Vox. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que actualmente se está redactando el 
desarrollo reglamentario de la Ley 8/2022, de 24 de junio, de caza y gestión cinegética de La Rioja.  
 En este mismo texto normativo se abordarán una serie de medidas concretas para apoyar la caza como 
una actividad necesaria, generadora de importantes recursos económicos en la totalidad de municipios 
riojanos, así como para paliar los graves daños producidos en los cultivos por las especies cinegéticas. Este 
texto se está elaborando en colaboración y consenso con todos los agentes implicados en el medio rural. Se 
prevé que, en este mismo primer trimestre, el texto sea sometido a información pública. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
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11L/POP-0407 - 1102142. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cómo va a colaborar el Gobierno 
de La Rioja con el sector del champiñón y setas de La Rioja para contribuir a la modernización de las 
infraestructuras que permitan mantener su gran competitividad en su actividad económica y el empleo. 
(Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Héctor Alacid López ‒ Grupo Parlamentario Vox. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que las líneas de colaboración deben 
partir del Plan Estratégico del Champiñón y la Seta de La Rioja.  
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0420 - 1102177. Pregunta con respuesta oral en relativa a si considera el Gobierno de La Rioja 
importante para el despliegue de todos los sectores económicos riojanos la apuesta por las TIC como 
sector referencial de nuestra economía. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Mar Cotelo Balmaseda ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que sí. El Gobierno de La Rioja 
considera importantes para el despliegue de todos los sectores económicos riojanos las tecnologías de la 
información y la comunicación como sector referencial de nuestra economía. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0426 - 1102183. Pregunta con respuesta oral relativa a si considera necesaria el Gobierno de 
La Rioja la construcción de una estación de tratamiento de agua potable de cabecera en la presa de 
Regajo. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Sergio Álvarez Martínez ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que las infraestructuras previstas para 
el subsistema Linares están contempladas en el apartado 9.2.7 del Plan Director de Abastecimiento de Agua 
a Poblaciones 2016-2027, donde en el horizonte del plan se prevé la ejecución de una estación de 
tratamiento de agua potable (ETAP). No obstante, para el desarrollo de la misma hay que tener en cuenta el 
estado de las infraestructuras actuales de depuración (algunas de ellas con menos de diez años) y el interés 
de los municipios por la integración en un sistema supramunicipal. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0447 - 1102204. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cómo piensa actuar el 
Gobierno de La Rioja ante la queja generalizada del sector primario del exceso de burocracia en el 
desarrollo de su actividad. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Víctor Visairas Blanco ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
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 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que reduciendo al máximo posible los 
trámites burocráticos de nuestra competencia en nuevas publicaciones y en las órdenes y decretos existentes. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0488 - 1102259. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si ha recibido la Consejería de 
Educación alguna solicitud para la apertura en nuestra región de nuevos centros educativos de titularidad 
privada. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Ángel Alda Pérez ‒ Grupo Parlamentario Vox. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que no. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. El consejero de Educación y Empleo: Alberto Galiana García. 
 
 

11L/POP-0491 - 1102291. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a las medidas que está tomando 
el Gobierno de La Rioja ante el aumento de trabajadoras y trabajadores fallecidos en accidentes de 
trabajo. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Henar Moreno Martínez ‒ Grupo Parlamentario Podemos-Izquierda Unida. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que este Gobierno cree necesario 
fortalecer la formación y concienciación, además de aumentar las campañas y visitas de los técnicos del 
Servicio de Salud del Gobierno de La Rioja y colaborar con la Inspección de Trabajo. También se ha 
replanteado la forma de actuar de los delegados territoriales de Prevención, puesto que las cifras no han 
mejorado tampoco con sus actuaciones. Es importante además la colaboración de agentes sociales, puesto 
que tienen convenios de colaboración con este Gobierno en actuaciones sociolaborales. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0499 - 1102354. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a qué ha hecho el Gobierno 
desde el inicio de legislatura para cambiar la situación en la que se encontraba el sector del champiñón y 
la seta de La Rioja. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Carlos Cuevas Villoslada ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que ha hecho lo siguiente:  
  Formar parte de la Mesa del Champiñón y la Seta, y trabajar junto con este órgano. 
  Realizar los trámites necesarios para que en la primera mitad de 2024 el sector cuente con su plan 
sectorial. 
  Disponer de 3.100.000 euros para ponerlos a disposición de los cultivadores de champiñón, y paliar 
así en parte el aumento del costo del compost derivado de la escasez y carestía de la paja. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
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11L/POP-0500 - 1102355. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cuándo estará listo el Plan 
Estratégico del Sector del Champiñón de La Rioja. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Carlos Cuevas Villoslada ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que, a fecha 22 de enero de 2024, se 
ha publicado el anuncio de formalización 05-7-9.01-0016/2023, se ha elaborado de un Plan Estratégico del 
Champiñón y la Seta de La Rioja para el periodo 2024-2027 y se ha hecho una hoja de ruta de 
transformación. El plazo de ejecución es de cinco meses. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0501 - 1102356. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cómo valora el Gobierno la 
creación de la Mesa del Champiñón de La Rioja. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Carlos Cuevas Villoslada ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que la valora muy positivamente: 
facilita el dialogo y el entendimiento entre todos los operadores del sector. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0502 - 1102357. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si considera el Gobierno que 
han cambiado las perspectivas del sector del champiñón de La Rioja con respecto a la pasada legislatura. 
(Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Carlos Cuevas Villoslada ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que en las múltiples reuniones de 
trabajo, en los actos públicos (Fruit Attraction y Jornadas del Champiñón y la Seta de Autol) y en las visitas a 
empresas, CTICH y productores nos han transmitido que sí. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio Ambiente: 
Noemí Manzanos Martínez. 
 
 

11L/POP-0517 - 1102471. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a la valoración que hace el 
Gobierno de La Rioja de la evolución del Índice de Producción Industrial en La Rioja. (Tramitada como 
pregunta de respuesta por escrito). 

  Ángel Alda Pérez ‒ Grupo Parlamentario Vox. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que la valoración es acorde con la 
evolución de la economía española. 
 Logroño, 25 de enero de 2024. El consejero de Hacienda, Gobernanza Pública, Sociedad Digital y 
Portavocía del Gobierno: Alfonso Domínguez Simón. 
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11L/POP-0520 - 1102477. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si ha respondido el Ministerio 
para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico, así como el Ministerio de Agricultura, Pesca y 
Alimentación, a la carta enviada por la consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural y Medio 
Ambiente, para convocar de manera urgente ambas conferencias sectoriales, presenciales. (Tramitada 
como pregunta de respuesta por escrito). 

  Mar Cotelo Balmaseda ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 

11L/POP-0521 - 1102478. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si ha respondido el Ministerio 
de Agricultura, Pesca y Alimentación a la solicitud del Gobierno de La Rioja para que se inste a la Unión 
Europea a usar el fondo de crisis para obtener recursos para facilitar el control de la enfermedad 
hemorrágica epizoótica (EHE), a la vez que el Ministerio complemente ayudas estatales para ayudar al 
sector en la lucha contra los perjuicios económicos que esta enfermedad está produciendo entre nuestro 
sector ganadero. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  Mar Cotelo Balmaseda ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 
 Respuesta a ambas preguntas: En contestación a las iniciativas formuladas, le comunico que, a fecha 23 de 
enero de 2024, no. 
 Logroño, 25 de enero de 2024. El consejero de Hacienda, Gobernanza Pública, Sociedad Digital y 
Portavocía del Gobierno: Alfonso Domínguez Simón. 
 
 

11L/POP-0527 - 1102485. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a la propuesta formativa que 
tiene prevista el Servicio de Salud Laboral para la prevención de riesgos laborales. (Tramitada como 
pregunta de respuesta por escrito). 

  Mar Cotelo Balmaseda ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que la formación ha de incluir tanto a 
los actuales estudiantes y futuros trabajadores o empresarios como a los que ahora mismo ocupan esos 
puestos. Formar no es gastar, es invertir. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0534 - 1102495. Pregunta con respuesta oral en Pleno sobre por qué se apoya desde el 
Gobierno de La Rioja la creación del Instituto de Química de la Universidad de La Rioja. (Tramitada como 
pregunta de respuesta por escrito). 

  Mar Cotelo Balmaseda ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que esta pregunta fue contestada por el 
presidente de la Comunidad Autónoma de La Rioja en pregunta oral a la Presidencia del Gobierno, relativa a 
cómo valora el Gobierno riojano la creación del Instituto de Química en la Universidad de La Rioja, y 
remitimos a la respuesta que se señala en el Diario de Sesiones del Parlamento de La Rioja de fechas 4 y 5 de 
octubre de 2023 a partir de la página 393. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. El consejero de Educación y Empleo: Alberto Galiana García. 
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11L/POP-0536 - 1102497. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a si es para el Gobierno de 
La Rioja el sector del calzado uno de los motores económicos de nuestra comunidad. (Tramitada como 
pregunta de respuesta por escrito). 

  Mar Cotelo Balmaseda ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que sí, por supuesto, es uno de los 
sectores principales de la economía regional. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0539 - 1102500. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a los objetivos que se persiguen 
con el plan de choque trazado para revitalizar la Agencia de Desarrollo Económico de La Rioja. 
(Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  David Mena Ibáñez ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que se persigue acortar los plazos de 
concesión y abono de las ayudas. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0540 - 1102501. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a la manera en que se pretende 
potenciar la Agencia de Desarrollo Económico de La Rioja. (Tramitada como pregunta de respuesta por 
escrito). 

  David Mena Ibáñez ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que se pretende potenciar con el 
proyecto de refundación, ya puesto en marcha y en desarrollo. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
 
 

11L/POP-0541 - 1102502. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a la situación en la que se 
encontraba la Agencia de Desarrollo Económico de La Rioja para que haya sido necesario impulsar un 
plan de choque. (Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  David Mena Ibáñez ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que existían al inicio de la legislatura 
prácticamente 1.400 expedientes con una necesidad de ampliación de crédito de 28 millones de euros. En 
algún caso los expedientes sin responder eran de 2019. Con el plan de choque hemos podido desatascar 
esta situación, heredada de la legislatura pasada. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
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11L/POP-0552 - 0112954. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa al porcentaje del sector agrario 
que ha implantado el Cuaderno Digital, según datos del Gobierno. (Tramitada como pregunta de 
respuesta por escrito). 

  María Begoña Martínez Arregui ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que, de momento, ningún agricultor ha 
generado el cuaderno digital del Ministerio. No obstante, en 2023 se utilizaron 1.055 cuadernos digitales del 
Gobierno de La Rioja, sobre un total de 14.662 explotaciones (7 %). 
 Logroño, 26 de enero de 2024. El consejero de Hacienda, Gobernanza Pública, Sociedad Digital y 
Portavocía del Gobierno: Alfonso Domínguez Simón. 
 
 

11L/POP-0554 - 0112956. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cuántos agricultores riojanos 
se beneficiaron de la convocatoria de ayudas del programa de aplicación de agricultura de precisión y 
tecnologías 4.0 en el sector agrícola y ganadero, dentro del Plan de Impulso de la Sostenibilidad y 
Competitividad de la Agricultura y Ganadería, financiado con fondos Next Generation y anunciado por la 
Consejería de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural, Territorio y Población del anterior Gobierno. 
(Tramitada como pregunta de respuesta por escrito). 

  María Begoña Martínez Arregui ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que específicamente no ha habido 
convocatoria de ayudas de vitivinicultura de precisión, considerando que se refiere a beneficiarios de la ayuda 
de agricultura de precisión derivada del Real Decreto 948/2021, de 2 de noviembre, y que tengan en su REA 
cultivo de viñedo. Son 61 beneficiarios de un total de 87 explotaciones beneficiadas con esta medida. En los 
criterios de concesión generales se tenía en cuenta el cultivo de viñedo de la siguiente forma: 
 Por aportación al VAB agrario en la Comunidad Autónoma de La Rioja, siempre que sea el cultivo con 
más superficie dentro de la explotación (máximo 3 puntos): 
  Viñedo: 3 puntos. 
  Frutales y hortícolas: 2 puntos. 
  Otras producciones: 1 punto. 
 Logroño, 25 de enero de 2024. El consejero de Hacienda, Gobernanza Pública, Sociedad Digital y 
Portavocía del Gobierno: Alfonso Domínguez Simón. 
 
 

11L/POP-0555 - 0112957. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cuántos agricultores riojanos 
se beneficiaron de una de las líneas de trabajo de Enorregión orientada al desarrollo de la vitivinicultura 
de precisión, anunciada por el anterior Gobierno de La Rioja. (Tramitada como pregunta de respuesta por 
escrito). 

  María Begoña Martínez Arregui ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 

11L/POP-0556 - 0112958. Pregunta con respuesta oral en Pleno relativa a cuántos fueron los 
beneficiarios de las distintas actuaciones en vitivinicultura de precisión anunciadas por el anterior 
Gobierno de La Rioja: la formación de técnicos del sector, el lanzamiento de ayudas específicas en este 
ámbito o la creación de un espacio de datos sectorial que ayude a la toma de decisiones. (Tramitada 
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como pregunta de respuesta por escrito). 
  María Begoña Martínez Arregui ‒ Grupo Parlamentario Popular. 
 
 Respuesta a ambas preguntas: En contestación a las iniciativas formuladas, le comunico que se 
beneficiaron 61 agricultores. 
 Específicamente no ha habido convocatoria de actuaciones de vitivinicultura de precisión. Se considera 
que se refiere a beneficiarios de la ayuda de agricultura de precisión derivada del Real Decreto 948/2021, 
de 2 de noviembre, y que tengan en su REA cultivo de viñedo. 
 En los criterios de concesión generales se tenía en cuenta el cultivo de viñedo de la siguiente forma: 
 Por aportación al VAB agrario en la Comunidad Autónoma de La Rioja, siempre que sea el cultivo con 
más superficie dentro de la explotación (máximo 3 puntos): 
  Viñedo: 3 puntos. 
  Frutales y hortícolas: 2 puntos. 
  Otras producciones: 1 punto. 
 Logroño, 26 de enero de 2024. El consejero de Hacienda, Gobernanza Pública, Sociedad Digital y 
Portavocía del Gobierno: Alfonso Domínguez Simón. 
 
 
 

PREGUNTAS CON RESPUESTA ESCRITA 
Respuestas a preguntas formuladas 

 
 La Mesa del Parlamento de La Rioja, en reunión celebrada el día 31 de enero de 2024, de conformidad 
con lo dispuesto en el Reglamento de la Cámara, ha tomado conocimiento de las respuestas a las siguientes 
preguntas de contestación escrita y ordena su publicación en el Boletín Oficial del Parlamento. 
 En ejecución de dicho acuerdo y de conformidad con lo dispuesto en el Reglamento de la Cámara, 
dispongo su publicación en el Boletín Oficial del Parlamento de La Rioja. 
 Logroño, 1 de febrero de 2024. La presidenta del Parlamento: Marta Fernández Cornago. 
 
 

11L/PE-0485 - 0113055. Pregunta con respuesta escrita relativa a cómo va a promover el Gobierno de 
La Rioja las oportunidades que ofrece para nuestra región el autoconsumo eléctrico. 

  Miguel María González de Legarra ‒ Grupo Parlamentario Socialista. 
 
 Respuesta: En contestación a la iniciativa formulada, le comunico que lo hará fomentando el 
autoconsumo mediante planes de comunicación y subvenciones IDAE para instalaciones de auto consumo 
que ya tenemos abiertas. 
 Logroño, 23 de enero de 2024. La consejera de Economía, Innovación, Empresa y Trabajo Autónomo: 
Belinda León Fernández. 
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